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Быть лучшим в своей про-
фессии, любить дело, которым за-
нимаешься, – это то, к чему дол-
жен стремиться каждый человек. 
Сегодня миру требуются только 
высококвалифицированные спе-
циалисты с реальными знаниями, 
а не просто люди, имеющие ди-
плом о высшем образовании.

Именно поэтому под патрона-
том регионального Правительства 
и ОАО «Корпорация развития 
Ульяновской области» ежегодно 
проводится конкурс «Лучший 
экономист Ульяновской области». 
26 ноября в стенах кукольного 
театра имени В. Леонтьевой были 
награждены лауреаты и победи-
тели нынешнего состязания. Как 
подчеркнул министр экономики 
Ульяновской области О.В. Асмус, 
ни в одном другом регионе нет 
такого конкурса, который уже в 
течение пяти лет проводится в 
Ульяновской области с целью 
привлечь внимание к профессии 
экономиста и поощрить лучших 
студентов, аспирантов, а также 
муниципальные службы и луч-
ших экономистов области.

Для победителей конкурса 
и участников торжества актеры 
театра подготовили концертную 
программу, в которой прозвуча-
ло множество песен, близких по 
духу российскому слушателю. Ге-
роев дня награждали победители 
прошлогоднего конкурса, а также 
люди, оказывающие непосред-
ственное влияние на развитие 
экономики Ульяновской области. 
Но для меня самым значимым 
было то, что среди победителей 
назвали сразу несколько пред-
ставителей УГСХА. В номинации 
«Лучший экономист-студент» 
представители нашего вуза за-
няли все три призовых места! 
3-е место присуждено Гульнаре 
Алиулловой, студентке 3-го кур-
са ССО экономического факуль-
тета. В своём проекте «Анализ и 
совершенствование управления 
производством в целях повы-
шения конкурентоспособности 
зерна в ООО «Приморье» Меле-
кесского района Ульяновской об-
ласти» она разработала комплекс 
мероприятий, который позволит 
существенно повысить эффектив-
ность деятельности предприятия 
и конкурентоспособность зерна, 
как на внутренних, так и на внеш-
них рынках сбыта. 2-ое место 
заняла Мария Арбузова, ко дню 
подведения  итогов конкурса она 
уже ассистент кафедры экономи-
ки и управления на предприятиях 
АПК. Её работа «Производство 
зерна как основа продовольствен-
ной безопасности (на примере 

НА КОНФЕРЕНЦИИ
представители 40 регионов

АКЦИЯ
покормите птиц

КОНКУРС
триумф наших студентов

М. Федотова, М. Лесина и М. Арбузова преумножили славу вуза

Чердаклинского района Ульянов-
ской области)» предлагает пути 
повышения устойчивого разви-
тия зерновой отрасли, что крайне 
важно для нашего региона. По-
бедителем в номинации признана 
Марина Лесина, сейчас она явля-
ется представителем ОАО «Рос-
сельхозбанк» в Министерстве 
сельского хозяйства Ульяновской 
области. В её работе «Методики 
оценки кредитоспособности за-
емщиков коммерческого банка и 
пути их совершенствования на 
примере Ульяновского региональ-
ного филиала ОАО «Россельхоз-
банк» были тщательно раскрыты 
методы и формы финансирования 
аграрного сектора экономики 
путём привлечения кредита. Но 
это еще не все наши победы. В 
номинации «Лучший экономист-
аспирант» Дипломом за 2-е место 
награждена Марина Федотова, 
аспирантка кафедры «Финансы 
и кредит» УГСХА. В своем кон-
курсном проекте она провела 
анализ финансового состояния 
сельскохозяйственных предпри-
ятий Ульяновской области и рас-
смотрела механизмы приращения 
рентабельности собственного 
капитала при использовании за-
ёмного. Внедрение в практику 
предложенных ею рекомендаций 
позволит обеспечить сельскохо-

зяйственные предприятия необ-
ходимыми финансовыми ресур-
сами, и на этой основе укрепить 
их финансовую устойчивость.

Министр экономики, доктор 
экономических наук Олег Влади-
мирович Асмус (выпускник наше-
го вуза!) подчеркнул: «Студенты 
и аспиранты Ульяновской госу-
дарственной сельскохозяйствен-
ной академии являются самыми 
активными участниками конкурса 
«Лучший экономист Ульяновской 
области». Очень приятно их ви-
деть сегодня в числе номинантов. 
На мой взгляд, отрасль экономики, 
которую они выбрали – сельское 
хозяйство – является самой слож-
ной из всех экономик».

В этот день слова благодарно-
сти и поздравления многократно 
звучали в адрес людей, которые 
связали свою жизнь с экономи-
ческой деятельностью именно 
в агропромышленном секторе. 
Это были представители малых 
и крупных организаций, частных 
и унитарных предприятий, отли-
чившихся ростом численности ра-
бочих, заработной платы, а также 
налоговых отчислений в бюджет. 
У многих таких профессионалов, 
как Файзия Шакировна Габай-
дуллина – главный экономист об-
ластного государственного уни-
тарного сельскохозяйственного 

предприятия «Тепличное», побе-
дившая в номинации «Экономи-
ка – дело всей моей жизни», 
ежегодно учатся студенты-
практиканты Ульяновской госу-
дарственной сельскохозяйствен-
ной академии.

Практические навыки, безу-
словно, важны, но без теоретиче-
ской основы столь весомый успех 
наших студентов и аспирантов не 
был бы возможным. Победители 
конкурса «Лучший экономист 
Ульяновской области» от всей 
души благодарили своих препо-
давателей и научных руководи-
телей - М.В. Постнову, Л.И. Ива-
нову, А.С. Бобылеву, ведь успех 
студентов и аспирантов – это, в 
первую очередь, их заслуга.

«Победа в областном конкур-
се является огромным стиму-
лом для дальнейшего разви-
тия и дальнейшего обучения, 
возможно, она окажет серьез-
ное влияние при устройстве 
на государственную служ-
бу, – подчеркнула Марина Леси-
на. – Очень приятно, что наш вуз 
так часто упоминали сегодня. Же-
лаю всем студентам и аспирантам 
УГСХА: «Дерзайте! Профессио-
нальных вам успехов!».

 Евгений Сорокин,
       студент 4 курса эконо-

мического факультета
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26 ноября в главном корпу-
се УГСХА состоялась встреча 
ректора академии А.В. До-
зорова со сборной УГСХА по 
баскетболу – чемпионами об-
ластной Универсиады-2010. 
Александр Владимирович  по-
здравил команду с яркой по-
бедой, которая, несомненно, 
особенно значима в Год спор-
тивных достижений, объявлен-
ный в вузе. 

На встрече шла речь о 
дальнейшем развитии спор-
та в академии,  материально-
техническом  оснащении СК 
«Колос». Ректор рассказал, 
что  будет продолжаться  пла-
номерная работа по улучше-

нию условий тренировок в 
залах спорткомплекса, где на  
будущий год  запланированы 
замена старых оконных витра-
жей на пластиковые, ремонт в 
фойе, установка электронного 
табло и будет решаться вопрос 
о замене напольного покрытия 
зала на более качественный 
спортивный паркет. 

Баскетболисты получили 
ответ и на самый волнующий 
их вопрос: «Будет ли команда 
УГСХА  участвовать в сле-
дующем сезоне в чемпионате 
АСБ»? А.В. Дозоров   заверил, 
что в будущем сезоне команда 
обязательно примет в нем уча-
стие. 

19 ноября  в Ульяновске 
прошел V Межрегиональный   
фестиваль корпоративных ме-
диа «Волжский Венец», в ко-
тором приняли участие  вузы и 
предприятия из 19 городов 12 
регионов Приволжского феде-
рального округа. В их числе  – 
Казанский  федеральный уни-
верситет, Казанский ГТУ име-
ни А.Н. Туполева, Мордовский 
госуниверситет, Самарский го-
сударственный экономический 
университет и другие высшие 
учебные заведения.

«Волжский Венец» с 2006 
года является традиционной 
диалоговой площадкой теоре-
тиков и практиков в области 
корпоративных коммуникаций. 
В 2009 году фестиваль полу-
чил поддержку Полномочного 
представителя Президента  РФ 
в Приволжском федеральном 
округе и приобрел статус меж-
регионального. Его организа-
торы – Ульяновский государ-
ственный технический универ-
ситет,  региональный Департа-
мент массовых коммуникаций, 
информационно-аналитическое 
управление Законодательного 
Собрания Ульяновской обла-
сти, Ульяновский филиал ОАО 
«ВолгаТелеком».

Основная тема нынешне-
го фестиваля – «Модель PR-
специалиста будущего» – на 
аналогичных форумах, проводи-
мых в России, системно еще не 
рассматривалась. Актуальность 
выбранной темы вызвана разви-
тием инновационного подхода 
в экономике, который придаёт 
особое значение коммуникаци-
онному менеджменту. 

На пленарном заседании 
фестиваля выступили ректор 
Ульяновского государственно-
го технического университе-
та, председатель оргкомитета 
«Волжского Венца» А.Д. Горбо-
коненко, министр внутренней 
политики Ульяновской  области 
Т.В. Кириллова, заместитель 
Председателя Законодательного 
Собрания Ульяновской области 
Т.А. Дмитриева, и.о.  директора 
регионального Департамен-
та массовых коммуникаций 
В.А. Лучников. Они подчеркну-
ли, что в Ульяновской области 
накоплен огромный опыт кон-
структивного взаимодействия  
администрации региона с кор-
поративными СМИ, которые 
занимают заметное место в еди-
ном информационном  поле.

В рамках фестиваля были 
проведены конкурсы корпора-
тивных медиа: «PRecca-2010» 
(газеты и журналы); 
«РRоВидео-2010» (коротко-
метражные фильмы); «Интер-
Актив-2010» (корпоративные 
сайты); корпоративного радио. 
По итогам фестиваля Департа-
мент массовых коммуникаций 
Ульяновской области вручил 
Гран-при «За развитие систе-
мы корпоративных коммуника-
ций».

Победителем в номинации 
«Симпатии молодого поколе-
ния» конкурса корпоративных 
изданий «PRесса-2010»  назва-
на газета нашего вуза «Вести 
академии».

Молодое поколение – 
за «Вести академии»

В АСБ – и в следующем сезоне!
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МЕЖДУНАРОДНЫЙ ФОРУММЕЖДУНАРОДНЫЙ ФОРУМ

В Ульяновской ГСХА в эти 
дни прошла III Международ-
ная научно-практическая кон-
ференция «Молодежь и наука 
XXI века».    Программа форума  
включала также конкурс по про-
грамме «У.М.Н.И.К.», обучаю-
щий семинар «Школа молодых 
инноваторов», социологический 
опрос и «круглый стол» для 
представителей объединений 
молодых ученых  по активиза-

МОЛОДЫЕ – В НАУКЕ И ДЛЯ НАУКИ
23-26 ноября наш вуз стал площадкой общения, обсуждения актуальных 

проблем науки и защиты инновационных проектов с участием более 300 мо-
лодых ученых, представлявших учебные заведения и научные организации 
40 регионов России, Украины, Белоруссии и Казахстана.

 Расширяя границы 
сотрудничества

Развитие молодежной науки, 
создание условий для успешной 
реализации научного и творче-
ского потенциала студентов и 
аспирантов являются одними из 
важнейших приоритетов разви-
тия Ульяновской ГСХА.  

В академии успешно действу-
ют Совет молодых ученых, сек-
тор  научно-исследовательской 
работы студентов, научно-
инициативный клуб школьни-
ков, студентов и аспирантов 
«НИКА».

С целью обучения препода-
вателей, молодых ученых, аспи-
рантов и студентов вузов Улья-

новска основам инновационного 
менеджмента, вовлечения их в 
инновационную деятельность 
Совет молодых ученых УГСХА 
ежегодно организует Школу мо-
лодых инноваторов. Наряду с по-
лучением знаний в инновацион-
ной сфере, молодые исследова-
тели в период обучения в школе 
разрабатывают инновационные 
проекты. Результатом этой дея-
тельности явилось получение в 
2009-2010 гг. молодыми учены-
ми академии десяти грантов по 
программе «У.М.Н.И.К». Про-

регионального министерства 
образования В.В. Долгин. Пред-
ставитель Фонда содействия раз-
витию малых форм предприятий 
в научно-технической сфере по 
Ульяновской области В.В. Вахов-
ский ознакомил участников кон-
ференции с программами фонда, 
которые  оказывают  реальную  
помощь молодым инноваторам.

С докладами о положении 
сельского хозяйства на Украине 
и в Казахстане на пленарном за-
седании выступили  кандидат эко-
номических наук, доцент кафедры 
аграрной социологии и развития 
села экономического факульте-

та Национального университета 
биоресурсов и природопользо-
вания Украины Е.А. Ланченко и 
старший преподаватель кафедры 
растениеводства, почвоведения и 
агрохимии, кандидат с.-х. наук, 
член Совета молодых ученых 
Казахстанского государственного 
университета им. Ш. Уалиханова 
Н. В. Малицкая.

Об объединениях молодых 
ученых нашего региона и их 
роли в поддержке талантливой 
молодежи рассказала предсе-
датель Совета молодых ученых 
Ульяновской ГСХА, Совета мо-
лодых ученых и специалистов 
при Губернаторе Ульяновской 
области и регионального отделе-
ния Российского Союза молодых 
ученых Ю. Б. Васильева.

В рамках форума  работали 
секции по научным направлени-
ям: гуманитарные науки и обра-
зование; экономика и управление, 
информационные технологии; 
финансы и бухгалтерский учет, 
анализ, аудит; машиностроение, 
электроника, приборостроение, 
современные проблемы транс-
порта; ветеринарная медицина, 
биология, экология, медицина и 
фармакология; агрономия и аг-
роэкология; химия, новые мате-
риалы, химические технологии; 
микробиология, вирусология, 
эпизоотология и биотехнология; 
технология производства и пере-
работки сельскохозяйственной 
продукции и зоотехния.

Для эффективного обмена 
опытом для участников конфе-
ренции были организованы обу-
чающий семинар «Школа моло-
дых инноваторов» и «круглый 
стол»  «Инновационная деятель-
ность молодых ученых». 

На семинаре Совет молодых 
ученых академии представил 
эффективную методику органи-
зации и проведения обучающей 
программы по инновационному 
проектированию. Семинар,  на 
котором присутствовали органи-
заторы, тренеры, выпускники и 
эксперты проекта, был проведен 
в формате диалога. Присутству-
ющие задавали вопросы как по 
ходу изложения материала, так 
и после него. Завершилось меро-
приятие  торжественной церемо-
нией награждения выпускников 
проекта. Награждение проводи-
ли первый проректор – прорек-
тор по научной работе УГСХА  
В.А. Исайчев, председатель Все-
российского Совета молодых учё-
ных и специалистов И.М. Сутуги-
на и председатель Совета молодых 
ученых академии Ю.Б. Васильева.

В течение всех дней рабо-
ты III Международной научно-
практической конференции «Мо-
лодежь и наука XXI века» прово-
дился социологический опрос. 
В нем  приняли участие более 
300 молодых ученых. Соцопрос 
позволил выявить основные про-
блемы и потребности молодых 
ученых, наметить пути решения 
и направить их в Совет по науке, 
технологиям и образованию при 
Президенте РФ. 

Респонденты отметили, что 
научная работа их привлекает 
такими факторами, как  самореа-
лизация (31%), творческая работа 
(45%), возможность приносить 
пользу обществу (30%), работа в 
коллективе ученых (15%). Уча-
стие в работе научной школы, по 
мнению респондентов, дает воз-
можность обсуждать проблемы, 
обмениваться опытом (21%), про-
водить совместные исследова-

ния (13%), обеспечивает доступ 
к оборудованию, технологиям 
(10%). 8% участников социологи-
ческого исследования  отметили, 
что авторитет научной школы по-
вышает их научную репутацию.

На «круглом столе» «Инно-
вационная активность молодых 
ученых» были обсуждены итоги 
социологического опроса, при-
нято решение направить инфор-
мацию с итогами соцопроса в 
Координационный Совет при 
Президенте РФ. Также участники 
обсуждения высказали желание 
о совместной межвузовской ор-
ганизации научно-технических 
мероприятий, при этом Советы 
молодых ученых выступят ор-
ганизаторами полезных ини-
циатив. Молодые ученые Санкт-
Петербургского архитектурного 
университета поделились опы-
том проведения форума, который 
был организован совместно этим 
вузом, школами и польскими 
учеными. На «круглом столе» 
был также затронут вопрос меж-
вузовской мобильности, которая 
позволяет активизировать как 
научную, так и инновационную 
деятельность молодых ученых. 

Этот сильный   
УМНЫЙ пол  

24-25 ноября в рамках кон-
ференции прошел Молодежный 
научно-инновационный конкурс 
«У.М.Н.И.К.» по Программе, 
реализуемой Фондом содействия 
развитию малых форм предприя-
тий в научно-технической сфере. 
Конкурсная программа включала 

защиту инновационных проектов 
по пяти направлениям. 

В общей сложности на кон-
курс было представлено 126 
проектов, в том числе  по биотех-
нологии – 21 проект,  по инфор-
мационным технологиям – 29, в 
области медицины и фармаколо-
гии – 16, по химии, новым мате-
риалам, химическим технологи-
ям – 7, по машиностроению, элек-
тронике, приборостроению – 54.

Авторами проектов высту-
пили молодые инноваторы Улья-
новской ГСХА, Ульяновского 
государственного университета, 
Ульяновского государственно-
го технического университета, 
Ульяновского государственного 
педагогического университета, 
Ульяновского филиала Поволж-
ской академии государственной 
службы им. П.А. Столыпина, 
Технологического института – 
филиала УГСХА, а также вузов  
из других регионов РФ – Челя-
бинского и Оренбургского ГАУ, 
Института клеточного и внутри-
клеточного симбиоза Уральско-
го отделения Академии наук, 
Южно-Уральского государствен-
ного университета, Волгоградско-
го технического университета.

24 ноября состоялся отбо-
рочный этап конкурса, по итогам 
которого региональным эксперт-
ным советом был отобран 31 
проект для участия в финальном 
туре, а  5 проектов были реко-
мендованы к участию в конкурсе   
Фонда содействия развитию ма-

лых форм предприятий в научно-
технической сфере «СТАРТ».

Финальная часть конкурса 
проходила 25 ноября. Здесь кон-
курсанты представили более де-
тальную информацию по своим 
проектам.

Хочется отметить высокую 
активность участия молодых ин-
новаторов Ульяновской области  
в конкурсе  «У.М.Н.И.К», хоро-
шую подготовку, владение мате-
риалом, способность отстаивать 
свою идею. Было представлено 
много интересных и перспек-
тивных проектов, что говорит о 
высоком научном и инновацион-
ном потенциале нашего региона. 
Перед экспертным советом стоя-
ла достаточно сложная задача – 
определить наиболее достойных 
среди равных. По итогам кон-
курса названы 14 победителей 
(на этот раз среди них нет ни 
одной представительницы сла-
бого пола) и, соответственно, об-
ладателей грантов, выделяемых 
на реализацию инновационных 
разработок. В их числе четыре 
представителя нашей акаде-
мии – Д.С. Золотухин (автор 
проекта «Разработка фагового 
биопрепарата для индикации и 
идентификации бактерий рода 
Bacillus на контрольных точках 
пищевых предприятий в рамках 
системы ХАССП для профилак-
тики пищевых отравлений»), 
В.В. Курушин («Ресурсосбе-
регающая зерновая сеялка»), 
Е.В. Софронов («Многофунк-
циональный комбинированный 
рабочий орган культиватора»), 
А.М. Фуныгин («Конструиро-
вание биопрепарата на основе 
специфических бактериофагов 
для диагностики, лечения и про-
филактики  раневых инфекций, 
вызванных бактериями вида 
Pseudomonas aeruginosa»).

Торжественная церемония 
награждения состоялась 26 ноя-
бря в Малом конференц-зале 
Ульяновской ГСХА. Участников 
и победителей конкурса поздра-
вили ректор Ульяновской ГСХА, 
профессор А.В. Дозоров, дирек-
тор Департамента модернизации 
и развития региональной эконо-
мики Правительства Ульянов-
ской области А.А. Смекалин, 
первый проректор – проректор 
по научной работе академии, 
профессор В.А. Исайчев. 

И. Богданов, 
начальник НИЧ,

Ю. Васильева,  председатель 
Совета молодых 
ученых УГСХА 

 Фото П. Черкашина, 
А. Конькова, 

А. Козловского, 
А. Маленкова

ции инновационной деятельно-
сти. Важным моментом являет-
ся то, что данное мероприятие 
аккредитовано по Программе 
«Участник молодежного научно-
инновационного конкурса» 
(«У.М.Н.И.К.»), реализуемой 
Фондом содействия развитию 
малых форм предприятий в 
научно-технической сфере. Это 
первый опыт академии в прове-
дении конкурса столь высокого 
ранга. 

РФ В.В. Нунгезера и рассказала 
о деятельности Всероссийско-
го совета молодых ученых и 
специалистов аграрных образо-
вательных учреждений. С при-
ветственными словами  также 
выступили заместитель мини-
стра сельского хозяйства Улья-
новской области В. М.  Марагин 
и начальник отдела реализации 
программ и проектов в сфере 
профессионального образования 

Аспирантка Астраханского технического
 университета Као Тхи Хае 

не упустила возможности познакомиться
 с выставкой научных изданий

Председатель Всероссийского Совета молодых ученых 
и специалистов И. Сутугина вручила удостоверения аспирантам 

академии первого года обучения

Ректор Ульяновской ГСХА А. Дозоров, директор Департамента модернизации и развития 
региональной экономики Правительства Ульяновской области А. Смекалин, первый проректор –

проректор по научной работе В. Исайчев и победители конкурса «У.М.Н.И.К.»

Председатель Совета молодых ученых Ульяновской ГСХА
Ю. Васильева и научный сотрудник Федерального научного 
центра медико-профилактических технологий управления 

рисками здоровью населения (г. Пермь) А. Клименко

МОЛОДЫЕ – В НАУКЕ И ДЛЯ НАУКИ

екты, подготов-
ленные Школой в 
этом году, также 
были представ-
лены на  конкурс 
«У.М.Н.И.К».

Пл е н а р н о е 
заседание кон-
ференции 23 
ноября торже-
ственно открыл 
ректор академии 
А.В. Дозоров. 
Пр е д с е д а т е л ь 
Всероссийского 
совета молодых 
ученых и специа-
листов И.М. Суту-
гина зачитала при-
ветственное слово 
Директора Депар-
тамента научно-
технологической 
политики и об-
разования Ми-
нистерства сель-
ского хозяйства 
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- Обычно выделяют четыре 
главных составляющих успеха 
на экзамене: это знание мате-
риала, логика построения от-
вета и умение воспроизвести 
материал, умение владеть 
собой, своими эмоциями и, 
наконец, умение общаться 
с преподавателем. При этом 
сочетаний этих составляю-
щих может быть довольно 

много, но может не быть их 
вообще. Практика показыва-
ет, что наиболее эффектив-
ным для достижения высо-
кого результата оказывается 
гармоничное владение всеми 
этими четырьмя составляю-
щими. Первый из них – под-
готовка к экзамену.

Приступая к подготовке к 
экзаменам, полезно составить 
план. Для начала хорошо опре-

делить, кто вы – «сова» или 
«жаворонок», и в зависимости 
от этого максимально загру-
зить утренние или, напротив, 
вечерние часы. Составляя план 
на каждый день подготовки, 
необходимо четко определить, 
что именно сегодня будете 
изучать. Не вообще: «Немного 
позанимаюсь», а что именно 
будете учить, какие разделы 
какого предмета. 

Свет мой, зеркало, подскажи!Свет мой, зеркало, подскажи!
Хорошо начинать подготов-

ку с трудного материала, пока 
свежая голова, но бывает и так, 
что заниматься не хочется. В 
таком случае полезно начать с 
наиболее знакомого и интерес-
ного для Вас материала. 

Перед устным экзаменом 
хорошо попробовать расска-
зать ответы на наиболее труд-
ные вопросы перед зеркалом, 
обращая внимание на позу, 
жесты, выражение лица. По-
чему? Психологами установ-
лено, что чем больше разли-
чий в состояниях человека в 
тот момент, когда он получает 
информацию (готовится к эк-
замену – дома, в спокойной 
обстановке) и воспроизводит 
ее (сдает экзамен – в напряжен-
ной обстановке), тем труднее 
ему извлекать информацию из 
памяти. Когда Вы произносите 
ответ кому-нибудь или перед 
зеркалом, вы сближаете эти 

два состояния. Весь ваш вид, 
ваша речь должны выражать 
уверенность в себе и в своих 
знаниях. Известно, что поза, 
голос, жестикуляция не только 
«выдают» состояние человека, 
но по принципу обратной свя-
зи способны влиять на него, то 
есть, приняв уверенную позу, 
начиная говорить спокойным 
и уверенным голосом, Вы в 
действительности становитесь 
спокойнее и увереннее в себе. 

Готовясь к экзамену, не ду-
майте о том, что провалитесь, 
напротив, мысленно рисуйте 
себе картину триумфа, легко-
го победного ответа. Мысли о 
возможном провале недаром 
называют саморазрушающи-
ми. Они не только мешают 
готовиться, создавая постоян-
ное смятение и напряжение в 
мыслях, занимая в них главное 
место, они к тому же и побуж-

Заканчивается «веселый» период первого семестра учебного года, и все явственнее ощу-
щается приближение сессии, зачетов и экзаменов. И все чаще студентов посещает предатель-
ская мысль: «Я ничего не помню, я ничего не знаю…». Экзамен – это всегда определенный 
стресс, возбуждение, напряжение. Как достойно выдержать довольно трудное испытание для 
организма – с положительными результатами и с минимальными потерями? Как психоло-
гически подготовиться к сессии? За ответом на эти вопросы мы направились к сотруднику 
психологической службы академии, кандидату психологических наук В.А. Семикову.

дают Вас ничего не делать или 
делать все «спустя рукава» («за-
чем трудиться, если все равно 
ничего не выйдет»). Мысленно 
говорите себе такие слова: «Я 
готов к ответу на любые вопро-
сы. Я заранее подготовился. 
Я – человек смелый, твердо 
уверенный в себе. Я все умею, 
всё могу и ничего не боюсь!». 
Переход мыслей в позитивное 
русло приведет к успеху. 

Приветствуя собравшихся, 
ректор академии А.В. Дозоров 
отметил, что у академии – бо-
гатая и интересная биография, 
связанная с замечательными 
учеными, педагогами, и в по-
следние годы многое делается 
для сохранения памяти о них, 
о значимых событиях в жиз-
ни коллектива. Открыт парк 
65-летия Победы, где установ-
лены памятный знак и галерея 
ветеранов войны, готовится 
книга о том, как создавался и 
развивался вуз. В канун нового 
года, отметил Александр Вла-
димирович, состоится открытие 
музея истории академии. Много 
экспонатов в этот музей пере-
дал коллектив инженерного фа-
культета, где особенно бережно 
относятся к истории подразде-
ления и его видных педагогов. В 
первом ряду среди них – Виктор 
Иванович Юдинцев. 

Много добрых слов о за-
мечательном ученом, учителе 
и педагоге на конференции 
сказали те, кто многие годы 
работал с ним бок о бок – Пред-
седатель Законодательного 
Собрания Ульяновской об-
ласти Б.И. Зотов, преподава-
тели инженерного факульте-
та – доцент Ю.Б. Дриз, заведу-
ющие кафедрами Г.Д. Федотов, 
Г.В. Гаранин, профессор 
К.У. Сафаров, а также зав. 
кафедрой общепрофессио-
нальных дисциплин УВАУГА 
В.В. Брокерт, доцент этой же 
кафедры Н.Ф. Леденева и сын 
Юдинцева – Владимир Викто-
рович, в свое время окончив-
ший мехфак УСХИ. 

С 1957 года, со времени по-
ступления на 1 курс факульте-
та механизации сельского хо-
зяйства УСХИ, и до последних 
дней жизни В.И. Юдинцева (до 
1998 года) с ним близко общал-
ся доцент кафедры техничес-
кой механики Ю.Б. Дриз. Мы 
попросили рассказать, каким 
Виктор Иванович остался в 
его памяти. 

- Юлий Борисович, на-
сколько я знаю, В.И. Юдинцев 
имел университетское образо-

«Воробей сидит на проводе. 
Где тень воробья?»

Ответ на этот вопрос знают все ученики В.И. Юдинцева, который 25 лет возглав-
лял в нашем вузе кафедру начертательной геометрии и графики и дважды избирался 
деканом факультета механизации сельского хозяйства. Нет такого выпускника мехфа-
ка двадцатого века, который не сохранил бы о Викторе Ивановиче Юдинцеве самых 
теплых и благодарных воспоминаний. С неизменной теплотой и глубоким уважением 
говорили о нем и все те, кто собрался на инженерном факультете 22 ноября на кон-
ференции, посвященной 90-летию со дня рождения Учителя и воспитателя многих из 
нынешних преподавателей академии. 

вание. Согласитесь, для выход-
ца из крестьянской семьи в на-
чале ХХ века это нетипично.

- Виктор Иванович родился 
22 ноября 1920 года в деревне Де-
минская Котельнического района 
Кировской области в нелегкое 
для страны время. Только-только 
закончилась гражданская война, 
в стране царили голод и разруха. 
Можно живо себе представить, 
каким тяжелым было его детство. 
Но в том и преимущество со-
ветского времени, что его семья 

смогла преодолеть трудности 
того периода. В 1934 году се-
мья переехала в нашу область, в 
г. Мелекесс, где Виктор Иванович 
в 1938 году с отличием окончил 
среднюю школу, носящую сей-
час имя Героя Советского Союза 
Марии Мусоровой. Обладая 
склонностью к точным наукам, 
юноша в том же году поступил на 
физико-математический факуль-
тет одного из лучших в стране ву-
зов – Казанского государственно-
го университета им. В.И. Ленина.

- Удивительно, что он смог 
окончить университет, ведь на-
чалась война.

- Действительно, годы его 
учебы в университете были 
очень напряженными. Страна 
прилагала все силы к ликвида-
ции разрухи, к скорейшей инду-
стриализации и коллективизации 
сельского хозяйства, а в это вре-

мя в Германии креп фашизм, и 
явно ощущалась угроза войны. 
И война грянула! Но и здесь ска-
залось преимущество советского 
времени. Государство, глядя да-
леко в будущее, в тяжелейший 
для страны период дало юноше 
возможность завершить образо-
вание, получить диплом, и толь-
ко потом, в 1942 году, призвало 
его на защиту Родины. 

- Выступая на конферен-
ции 22 ноября, Вы отметили, 
что военная служба Виктора 

Ивановича была связана со 
СМЕРШем. Не могли бы под-
робнее остановиться на этом?

- Молодые люди могут не 
знать, что слово СМЕРШ озна-
чает Смерть Шпионам. Пройдя 
необходимое военное обучение, 
Виктор Иванович в органах кон-
трразведки с боями прошел до 
Берлина и Праги. Воинский труд 
всегда нелегок, но служба работ-
ников фронтовых органов армей-
ской контрразведки еще тяжелее. 
Помню, когда Юдинцеву испол-
нилось 60 лет, его чествовали на 
ученом совете института, и тог-
да было сказано, что он отлично 
справлялся с обязанностями кон-
трразведчика. Лично Виктором 
Ивановичем были задержаны 
несколько агентов Абвера. Даже 
после победы над фашистами он 
был оставлен в кадрах Воору-
женных Сил, принимал участие 

в разгроме крупных банд банде-
ровцев и прослужил в Советской 
Армии до 1952 года. Он награж-
ден двумя орденами Великой 
Отечественной войны и двенад-
цатью медалями. За участие в 
операции по освобождению сто-
лицы Чехословакии, когда Крас-
ная Армия пришла на помощь 
восставшим пражанам, он полу-
чил чехословацкую медаль «За 
храбрость», которую ему вручил 
национальный герой Чехослова-
кии, впоследствии президент Ре-
спублики Людвиг Свобода.

 – Виктор Иванович – один 
из основателей факультета 
механизации сельского хозяй-
ства?

- Да, с 1953 года и практиче-
ски до последних дней его жизнь 
была прочно связана с нашим 
факультетом. Он оказался одним 
из тех, кто пришел на мехфак в 
самый разгар его становления. 
Начал свою трудовую деятель-
ность ассистентом, преподавал 
дисциплины, соответствующие 
полученной им в университе-
те специальности «Механика»: 
начертательную геометрию и 
теоретическую механику, про-
шел путь от ассистента до до-
цента, заведующего кафедрой, 
которую он бессменно и отлично 
возглавлял с 1962 по 1987 год. 
Таким фактом мало кто может 
похвастать. Дважды – с 1962 по 
1965 год и с декабря 1974 по май 
1978 года – он стоял во главе фа-
культета, будучи его деканом, и 
сделал очень многое для разви-
тия мехфака, для материально-
технического оснащения его ла-
бораторий и аудиторий.

Мне посчастливилось в 
1957-1959 годах, будучи студен-
том 1-2 курсов, слушать во вто-
ром учебном корпусе института, 
который находился в то время 
на ул. К.Либкнехта, 1, замеча-
тельные лекции Виктора Ивано-
вича. Помимо глубоких знаний, 
Юдинцеву от природы достались 
великолепная дикция, каллигра-
фический почерк, твердая рука. 
Поэтому все его лекции иллю-
стрировались схемами и черте-
жами, прекрасно выполненными 

на доске цветными мелками. Ма-
териалы лекций и практических 
занятий всегда содержали инте-
ресные примеры, облегчающие 
понимание и усвоение весьма 
нелегких дисциплин. Наводя-
щие вопросы Виктора Иванови-
ча многим помогали преодолеть 
экзаменационные рубежи, а зна-
менитый вопрос «Воробей сидит 
на проводе. Где тень воробья?» 
стал широко известен студентам 
практически всех наших факуль-
тетов.

- Нынешние студенты зна-
ют ответ на этот вопрос?

- Я не уверен, что правиль-
ный ответ знают все студенты. 
Виктор Иванович, к примеру, 
очень обижался, когда ему отве-
чали, что тень воробья находится 
на земле.

- Какой ответ он ждал?
- Правильный: на тени про-

вода.
- Когда Борис Иванович 

Зотов на конференции вспоми-
нал о Викторе Ивановиче, он 
подчеркнул, что Юдинцев при-
нимал экзамены многократно 
– до тех пор, пока студент не 
выучит предмет. За это, навер-
ное, «хвостисты» его недолю-
бливали?

- В характере Виктора Ивано-
вича удачно сочетались благоже-
лательное отношение к студентам 
с высокой требовательностью 
и объективностью. И не было 
случая, чтобы за справедливо 
поставленную низкую оценку 
кто-либо из нас на него обиделся. 
А ставил он нам по материалам 
промежуточных контрольных ра-
бот нередко не просто «неуды», 
а единицы с минусом. На вопрос 
«Неужели единица – это много?» 
он серьезно отвечал, что единицу 
нужно еще заработать. 

- Юлий Борисович, каковы 
результаты исследования по 
теме «Изучение бюджета вре-
мени внеаудиторной самостоя-
тельной работы студентов», 
которое проводилось на протя-
жении десяти лет коллективом 
кафедры под руководством и 
при самом непосредственном 
участии Юдинцева? 

- Итогом исследований яви-
лось научное обоснование раци-
онального использования време-
ни студентами в течение суток. 
Было доказано, что студент сред-
них способностей должен само-
стоятельно заниматься не менее 
4 часов в день, чтобы успешно 
усвоить материал. К этой рабо-
те активно привлекались и сами 
студенты. Полученные в резуль-
тате этой работы материалы не 
потеряли своей значимости и 
сегодня.

- Активная жизненная по-
зиция – еще одна черта характе-
ра Виктора Ивановича, судя по 
рассказам о нем его учеников.

- Всю свою жизнь труд 
преподавателя и заведующего 
кафедрой, административную 
работу он успешно совмещал с 
активной научно-методической 
и общественной деятельностью. 
Специалист с глубокими зна-
ниями и широкой эрудицией, 
В.И. Юдинцев был востребован 
не только в нашем учебном за-
ведении. По просьбе руководства 
других вузов вел занятия в Улья-
новских филиалах Всесоюзного 
заочного машиностроительного 
института, Всесоюзного заоч-
ного политехнического инсти-
тута, Куйбышевского института 
инженеров железнодорожного 
транспорта. Он автор пятидесяти 
научных статей и методических 
разработок. Виктор Иванович не-
однократно избирался членом и 
секретарем партийного бюро фа-
культета. Много лет возглавлял 
факультетское отделение Все-
союзного общества «Знание».
Активная трудовая деятельность 
Виктора Ивановича Юдинцева 
была по достоинству оценена. 
Он награждался благодарно-
стями и Почетными грамотами 
Главного управления высших 
сельскохозяйственных учебных 
заведений Министерства сель-
ского хозяйства СССР и институ-
та, был занесен в Книгу Почета 
УСХИ, награжден медалями «За 
доблестный труд. В ознаменова-
ние 100-летия со дня рождения 
В.И.Ленина» и «Ветеран труда». 

      В.Насырова

Памяти учителяПамяти Учителя

1976 г. Декан мехфака В. Юдинцев, председатель ГЭК, 
профессор М. Сергеев и  зам. декана мехфака Ю. Дриз

Ректор академии А. Дозоров предложил присвоить кафедрам имена основателей факультета

«Воробей сидит на проводе. 
Где тень воробья?»

Памяти учителяВ канун сессииВ канун сессии
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ПОПАСТЬ В МЕЧТУ. ЗАРУБЕЖНАЯ ПРАКТИКАПОПАСТЬ В МЕЧТУ. ЗАРУБЕЖНАЯ ПРАКТИКА

Особыми гостями наше-
го вуза 11 ноября стали дело-
вые партнеры УГСХА с 2004 
года – директор датской фирмы 
«АgriLIDA» Кристина Ларсен и 
руководитель Центра стажировок 
и обучения за рубежом при акаде-
мии кадрового обеспечения АПК 
«Альянс-XXI» А.В. Стрельцова. 
Они встретились со студентами 
академии, желающими поехать 
за границу на практику. 

Радостно встретив своих 
старых знакомых – выпускни-
ков факультета ветеринарной 
медицины 2010 года Светла-
ну Юсупову, Сергея Гладкова, 
студентку 5-го курса того же 
факультета Евгению Цуцерову 
и третьекурсника ССО инже-
нерного факультета Александра 
Трескова, госпожа Ларсен вру-
чила им сертификаты об участии 
в сельскохозяйственном произ-
водстве Дании и рекомендации 
фермеров. Пройдя годичную 
(Юсупова – полуторагодичную) 
стажировку в европейских усло-
виях, ребята получили высокие 
баллы по практическим знаниям 
аграрных дисциплин и хорошие 
характеристики от своих рабо-
тодателей. Было очень приятно 

«Мысли глобально – действуй локально»«Мысли глобально – действуй локально»
– один из лозунгов датской фирмы «АgriLIDA» 

слышать, что представители на-
шего вуза показали себя в Дании 
с лучшей стороны. «После того, 
как мы пригласили на практику 
Светлану Юсупову, фермеры из 
того района, где она стажирова-
лась, принимают теперь только 
российских практикантов, так 
как Светлана относится к силь-
ному потоку студентов и хорошо 
зарекомендовала себя», – этот 
факт, приведенный госпожой 
Ларсен, говорит сам за себя… 

Но основной целью приезда 
гостей было все-таки не столько 
вручение сертификатов, сколь-
ко привлечение новых стажеров 
для работы за границей. «Мы от-
крываем новые возможности для 
молодых людей, которые обяза-
тельно пригодятся в их дальней-
шей перспективе, а главная наша 
задача – научить работать рука-
ми – learning by doing, то есть пре-
поднести практический опыт», – 
подчеркнула А. Стрельцова.

Удивительно тепло проходи-
ла встреча благодаря свойствен-
ной европейцам открытости и 
доброжелательности, которую 
демонстрировала Кристина Лар-
сен. Она не оставляла без вни-

мания ни одного студента, кто 
проявлял хотя бы небольшую 
инициативу. Отвечая на вопро-
сы, Кристина в мельчайших 
подробностях рассказывала обо 
всех особенностях практики в 
Дании. Предметный разговор о 
стажировке начался с требова-
ний, которые предъявляются к 
практикантам. Для прохождения 
сельскохозяйственной стажиров-
ки в США либо в Дании студенты 
должны: быть не старше 25 лет, 
не состоять в браке, иметь сель-
скохозяйственное образование и 
права на управление грузовым 
автотранспортом, сельскохозяй-
ственной техникой и, естествен-
но, владеть английским языком. 
Предпочтительнее студенты, 
обучающиеся на 3-5 курсах ин-
женерного, биотехнологического 
факультетов и факультета вете-
ринарной медицины. Возможен 
также выезд на стажировку в 
Данию будущих специалистов 
с агрономического факультета. 
Также немаловажным фактором 
является готовность молодого 
человека провести год за грани-
цей. Студентам экономического 
факультета, равно как и всем 
другим, гости предложили уча-
стие в программе культурного 
обмена «Work & Travel – U.S.A.». 
Её сущность я описывал в пред-
ыдущем номере нашей газеты.

11 ноября на встречу с ор-
ганизаторами зарубежных ста-
жировок некоторые студенты 
пришли с родителями, которые, 
естественно, беспокоясь о своих 
детях, задавали самые жизнен-
ные вопросы об условиях прожи-
вания и работы. Рассказ бывших 
стажеров компании «АgriLIDA» 
– выпускников и студентов 
УГСХА, я думаю, убедил по-
тенциальных практикантов и их 
родителей, что в Дании проблем 
ни у кого из наших студентов не 
возникало: они жили в одном 
доме и питались за одним столом 
со своими фермерами.

Для чего не-
обходимо ехать за 
границу на прак-
тику? Для студен-
тов это, конечно 
же, возможность 
получить настоя-
щий мастер-класс 
и полезнейший 
опыт работы по 
новым технологи-
ям, с новым обо-
рудованием. На 
сегодняшний день 
сельское хозяйство 
Дании, к примеру, 
является одним 
из самым эффек-
тивных и высоко-
технологичных в 
мире. Дания занимает ведущие 
позиции в вопросах обеспече-
ния качества и безопасности 
продуктов питания и в области 
разработок новых сельскохозяй-
ственных продуктов. Словом, у 
стажеров есть уникальный шанс 
знакомства с высокими техно-
логиями в аграрной отрасли. 
Хочется надеяться, что в скором 
будущем передовые техноло-
гии будут внедрены и на рос-
сийских сельскохозяйственных 
предприятиях, сделав их более 
привлекательными для молодых 
специалистов. Выпускник вет-
фака Сергей Гладков заявил, что 
с удовольствием бы устроился в 
нашей области на свиноферму, 
работающую по датским тех-
нологиям, и не отправлялся бы 
сейчас на работу в США... По-
мимо трудового опыта, зарубеж-
ная стажировка – это отличная 
возможность улучшить знания 
английского языка и самостоя-
тельно заработать первоначаль-
ный капитал для дальнейшей 
карьеры. Также стажировка в 
другом государстве позволит 
приобрести много новых дру-
зей, возможно, даже будущих 
иностранных партнеров.

«Именно развитие между-
народных отношений лежит в 
основе привлечения молодых 
людей на сельскохозяйственную 
практику в Данию, – прокоммен-
тировала Кристина Ларсен мне-
ние одного из присутствующих 
на встрече о том, что студенты 
являются дешевой рабочей си-
лой для иностранных фермеров. 
– Зарубежный практикант явля-
ется отнюдь не дешевой силой, 
ведь минимальный размер опла-
ты труда в Дании составляет 40 
крон за час работы, а стажерам 
выплачивается 61». Большую 
заинтересованность датских 
фермеров в привлечении росси-
ян директор фирмы «АgriLIDA» 
пояснила высокой профессио-
нальной подготовкой студентов 
российских аграрных вузов. Ко-
личество юношей и девушек из 
России в общей массе студентов 
из различных стран, стажирую-
щихся в хозяйствах Дании, еже-
годно увеличивается в разы и 
сейчас занимает лидирующую 
позицию.

Пришедшим на встречу 
Кристина задавала вопросы из 
области животноводства и рас-
тениеводства, а самое главное, 

оценила уровень владения ан-
глийским, вступив в открытый 
диалог и запросив от присут-
ствующих небольшое резюме в 
письменном виде. Проведённый 
экзамен оживил ребят и даже за-
ставил немного понервничать. 
Но, как мне сказали студентки 
5-го курса факультета ветери-
нарной медицины Екатерина 
Валова и Гульназ Аглиуллова, 
заинтересовавшиеся зарубеж-
ной практикой, «такие встречи 
очень необходимы, они помога-
ют молодым людям приобрести 
хороший жизненный опыт, а в 
дальнейшем открыть новые воз-
можности для лучшего карьер-
ного роста в России».

Евгений Сорокин,
студент 4 курса экономи-

ческого факультета

Прокормить около 15 млн 
человек способны продукты 
питания, производимые на се-
годняшний день в Дании, соб-
ственное население которой в 
три раза меньше. 2/3 объема 
продукции идет на экспорт. 
Сегодня Дания экспортирует 
товары более чем в 100 стран и 
занимает первое место в мире 
по объемам внешнего торгово-
го оборота на душу населения. 
Датские продукты имеют пре-
восходную международную 
репутацию благодаря высоко-
му качеству и безопасности. 
Экспорт охватывает полный ас-
сортимент продукции от сыра, 
говядины и птицы до цветов 
и домашних растений. А по 
объемам экспорта свинины, ме-
хов и семян культурных расте-
ний Дания удерживает первую 
позицию на мировом рынке.

Высокой эффективности 
аграрной отрасли этой страны 
имеется несколько объяснений, 
но одной из главнейших при-
чин является организационная 
структура сельского хозяйства 
Дании. В ее основе – коопера-
тивное движение, когда фер-
меры сообща осуществляют 
и направляют производство 
сельскохозяйственных товаров 
от сырьевой стадии через пере-
работку до сбыта готовой про-
дукции: так называемая модель 
«от стойла до стола». 

90 % датских фермеров 
объединены в Ассоциацию. 

Три кита датского фермера Три кита датского фермера 
Предприятия организованы в 
сектора (производство свини-
ны, говядины, молочное произ-
водство и т.д.). Совет сельского 
хозяйства Дании координирует 
многочисленные совместные 
мероприятия и программы.

Датский фермер – соб-
ственник своей земли, фермы, 
машинного парка, построек и 
скота. Через свое членство в 
кооперативе он является также 
совладельцем целого ряда ком-
паний и организаций. Чтобы 
получить право на приобре-
тение и эксплуатацию фермы 
площадью более 30 га, буду-
щий фермер должен сначала 
завершить пятилетний курс 
фермерского дела. Датский 
фермер – это высокообразован-
ный предприниматель, доско-
нально знающий организацию 
сельского хозяйства, финансо-
вую и юридическую сторону 
своего дела. Программа обу-
чения сочетает теоретическое 
преподавание на базе сельско-
хозяйственных школ, располо-
женных во всех частях страны, 
и практику на базе одного из 
фермерских хозяйств. Инициа-
тивность, ответственность и 
самостоятельность – вот три 
кита программы обучения фер-
мерскому делу.

 Внедрение новейших 
технологий является неотъем-
лемой частью повседневной 
практики фермеров, комплекс-
ные компьютерные системы 

охватывают весь цикл сельско-
хозяйственного производства. 

Исследовательские инсти-
туты привлекают фермеров в 
совместные проекты – такое 
сотрудничество обеспечивает 
оптимальные условия произ-
водства и помогает улучшать 
качество датских агропромыш-
ленных товаров. В будущем 
требования к эффективности и 
гибкости хозяйствования будут 
расти, и датский фермер хоро-
шо к этому подготовлен.

В рамках развития между-
народного сотрудничества и на 
основании заключенного дого-
вора между УГСХА и датской 
компанией по организациям 
зарубежных стажировок сту-
дентам и аспирантам нашей 
академии предоставляется 
возможность приобретения 
теоретических и практических 
навыков непосредственно у 
производителей высококаче-
ственной сельскохозяйствен-
ной продукции. Полученные во 
время стажировки знания по-
зволят молодым специалистам 
интегрировать их в развитие 
российского сельского хозяй-
ства и быть конкурентноспо-
собными и востребованными 
на современном рынке труда.

М. Ермолаева, 
специалист отдела меж-

дународных связей УГСХА

«Я просто влюбилась в эту 
страну!» – говорит выпускни-
ца факультета ветеринарной 
медицины 2010 года Светлана 
Юсупова, дважды побывавшая 
на стажировке в Дании. – Это 
школа жизни – вдали от роди-
телей и друзей, с чужим язы-
ком. В первую очередь, в Да-
нии я смогла закрепить, а то и 
познать новые навыки профес-
сии, научилась ответственно-
сти в работе. Конечно, встре-
чались и трудности. Но куда 
без них? Запоминается только 
все хорошее! Благодаря зару-
бежной практике у меня была 
возможность путешество-
вать по странам Евросоюза. 
Я очень сдружилась с семьей 
фермера Мортена Расмуссена. 
Очевидно, неплохо справля-

лась с обязанностями, после 
годичной стажировки Мортен 
предложил остаться ещё на 6 
месяцев. Я приехала в Россию, 
окончила 4 курс и улетела на 
ту же самую ферму, к тем же 
самым поросятам, за которы-
ми ухаживала. Сейчас очень 
скучаю по Дании, хотелось 
бы побывать там еще. Жаль, 
что уже окончила УГСХА и 
не могу поехать больше за 
рубеж как студентка. Но за-
работаю на отпуск и поеду 
туда как турист, тем более 
что теперь у меня в Дании 
много друзей и знакомых!
А всем студентам хотелось 
бы сказать, что практика за 
границей – отличный шанс 
в жизни, который не следует 
упускать!»

Записала В. Насырова

Объявляется набор на 
курсы 

английского языка:
¤ подготовка к собесе-

дованию для прохождения 
практики за рубежом;

¤ совершенствование 
знаний английского язы-
ка;

¤ деловой английский;
¤ начальный уровень 

владения английским 
языком.

Начало курсов –
1 февраля 2011 г.

Формирование групп 
проводится  в соответ-
ствии с уровнем владения 
языком.

Записаться на курсы 
и  получить более под-
робную информацию  
можно на кафедре ино-
странных языков УГСХА 
(корпус экономическо-
го факультета, 2 этаж, 
тел. 55-95-11, 
89020089938).

Не упустите шансНе упустите шанс

А. Стрельцова (вторая слева) и К. Ларсен (справа) вручили сертификаты 
стажерам фирмы «AgriLIDA»  

12 ноября состоялась презентация программы стажировок 
на биотехнологическом факультете

От редакции: за подроб-
ной информаций об услови-
ях стажировки за рубежом 
можно обратиться в отдел 
международных связей 
УГСХА к Марине Леони-
довне Ермолаевой или най-
ти нужную информацию на 
сайте академии. 

Do you  speak English?Do you  speak English?
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УЛИЦА СТУДЕНЧЕСКАЯУЛИЦА СТУДЕНЧЕСКАЯ

Перефразируя известное 
изречение из романа «Анна Ка-
ренина» Л.Н. Толстого  «Все 
счастливые семьи похожи 
друг на друга...», можно смело 
утверждать: все лучшие группы 
академии похожи друг на друга. 
Похожи тем, что объединяют   
целеустремленных, активных, 
настроенных на достижение 
успеха молодых людей.  Я убеди-
лась  в этом, познакомившись с 
лучшими группами агрономиче-
ского и инженерного факульте-
тов. О первой из них наша газета 
писала  в октябрьском номере га-
зеты. Сегодня мы знакомим чита-
телей «Вестей академии»  с 4-й 
группой  5 курса инженерного 
факультета, вошедшей в пятерку 
лучших групп УГСХА.

Это 18 студентов, пости-
гающих  азы  специальности 
«Механизация сельского хозяй-
ства» (специализация -  «То-
пливозаправочные комплексы и 
нефтесклады»). Из 7 девушек, 
которые сейчас учатся на 5 курсе 
инженерного факультета,  четве-
ро – из 4-й группы. Мне, предста-
вительнице «женского» факуль-
тета, было интересно, как себя 

Соревнование не закончено? 
чувствуют девушки, когда их  так 
мало? На мой вопрос староста 5 
курса и  председатель студенче-
ской профсоюзной организации 
инженерного факультета Наталья 
Козырева - представительница 
4-й группы - ответила, что отно-
шения в коллективе, где юношей 
больше, складываются проще. А 
главное, «сильный пол» с ува-
жением относится  к однокурс-
ницам и помогает. По мере воз-
можности ребята  выручают друг 
друга  не только в учебе. Напри-
мер, в прошлом году Козырева 
участвовала в конкурсе «Студент 
года»,   так группа    помогла ей  в 
подготовке презентации. 

Характеризуя себя, будущие 
инженеры  отметили, что они 
добросовестны, жизнерадостны, 
энергичны. Это вполне соотно-
сится с результатами  теста на вы-
явление темперамента, который 
они недавно прошли. Выясни-
лось, что более 80% из них – хо-
лерики. Сходство целей и харак-
теров – этим может похвастать не  
каждый коллектив... 

«В том, что мы станем луч-
шей группой на курсе инженер-

ного факультета, можно было 
догадаться: последние две сессии 
почти все из нас сдавали на «хо-
рошо» и «отлично», - заметили 
победители конкурса «Лучшая 
группа академии 2009-2010 учеб-
ного года». Трое из них  одно-
временно с основным получают 
еще и второе высшее образова-
ние -  по специальностям «Фи-
нансы и кредит» и «Экономика 
и управление на предприятии 
АПК».

«За время учёбы с 2006 по 
2010 гг. студенты повысили 
успеваемость с 48 до 94%. В на-
стоящее время это единственная 
группа на инженерном факульте-
те, где несколько именных сти-
пендиатов. Наталья Козырева в 
прошлом учебном году получала 
стипендию Российского аграрно-
го движения, нынче выдвинута 
на стипендию Президента РФ. 
Анастасия Кошкина  удостоена  
губернаторской стипендии. Ман-
сур Фасахутдинов – стипендиат 
Попечительского Совета УГСХА. 
Ребята дружны, организуют всей 
группой походы в кинотеатр, 
на природу. Многие студенты 
во главе со старостой группы 

А. Бакановой занима-
ются научной работой, 
выступают на конфе-
ренциях, участвуют 
во Всероссийских и 
межвузовских конкур-
сах»,  – поведал  доцент 
кафедры  «Эксплуата-
ция мобильных машин 
и технологического 
оборудования», к.т.н. 
Е.Н. Прошкин. 

Добавлю к сказан-
ному, что без предста-
вителей 4-й  группы  
не проходят  научные 
мероприятия ни  на 
факультете, ни в акаде-
мии. Только в нынеш-
нем году в число побе-
дителей секционных и 
пленарного заседания  

На самом деле, какие толь-
ко мероприятия не проводятся 
в УГСХА для первокурсников 
– для сплочения групп и выяв-
ления лидеров. В начале сентя-
бря РСМ провел «Верёвочные 
курсы», в которых участвовали 
группы студентов первого кур-
са. Испытания были довольно 
серьезными, важную роль в них 
играла поддержка студентами 
друг друга. Эмоциональным за-
данием было «Падение на дове-
рие», суть которого заключалось 
в том, что с определенной высо-
ты нужно было падать спиной 
вниз в надежде, что группа не 
даст упасть – поймает. Это было 
настолько тяжело, что некоторые 
даже плакали, так как не могли 
перебороть свой страх. Такая 
эмоциональная встряска помогла 
ребятам узнать друг друга, стать 
единой командой. 

Мне посчастливилось, и я в 
составе команды первокурсни-
ков приняла участие в лагере-
семинаре «Новый путь», который 
25-26 сентября на турбазе имени 
Аблукова организовал профком 
студентов и аспирантов УГСХА. 
Такое мероприятие в этом году 
прошло впервые. За всю смену 
нас, первокурсников, делили 3 
раза на разные команды, так что 
к концу второго дня почти все 
уже были знакомы друг с другом. 

Мы подружились

График «Нового пути» оказался 
жестким: одно испытание сразу 
же шло за другим: мы ставили 
палатки, копались в песке в по-
исках очередного задания, в 
темноте искали «пропавших» 
друзей, проходили по веревкам, 
«тонули» в болоте, ориентиро-
вались по компасу. А потом всю 
ночь сидели у костра и пели 
песни под гитару, несмотря на 
то, что следующий день сулил 
много новых сложных интерес-
ных испытаний. Закрытие смены 
прошло в торжественной обста-
новке, всем участникам «Нового 
пути» вручили грамоты, а самых 
активных наградили дипломами 
и именными футболками студен-
ческого профкома академии. В 
«Новом пути» я получила массу 
положительных впечатлений и 
познакомилась с замечательными 
людьми. Хочу сказать огромное 
спасибо за это организаторам.

 11 октября для нас, перво-
курсников, профком студентов и 
аспирантов УГСХА провел со-
ревнование «Спортивное ориен-
тирование». От каждого факуль-
тета требовалось 2 команды по 
4 человека. За 20 минут нужно 
было пройти 17 станций, за каж-
дую лишнюю минуту штрафо-
вали. Несмотря на прохладную 
погоду, каждая команда стара-
лась изо всех сил победить, при 

этом было получено очень мно-
го положительных эмоций. По 
итогам соревнований, посчитав 
заработанные и штрафные очки, 
первое и третье места заслужен-
но заняли команды инженерного 
факультета, второе место – пер-
вокурсники экономфака.

 Напряженной и длитель-
ной была подготовка к творче-
скому конкурсу первокурсников 
«Студенческая осень-2010», в 
программу которой входили раз-
личные номинации – КВН, песня, 
танец, видео, оригинальный жанр, 
связанные одной тематикой. Каж-
дой группе помогали кураторы 
– студенты старших курсов. Все 
первокурсники постарались на 
славу, достойно представили свои 
группы. Только прошел конкурс 
между группами, тут же новое 
испытание – выступить на гала-
концерте в защиту своего факуль-
тета...

 Казалось бы, что среди та-
кого разнообразия различных 
мероприятий не хватает времени 
на учёбу. Но у первокурсников 
иное мнение. 

«Сначала было немного 
сложно адаптироваться в ака-
демии, всё-таки другой коллек-
тив, всё новое и незнакомое. 
Благодаря «Веревочным кур-
сам» и другим общественным 
мероприятиям, которые прово-
дятся специально для сплоче-
ния первокурсников, мы смогли 
подружиться. Мне многое в вузе 
нравится, ко всему привыкла. Я 
надеюсь, что в дальнейшем всё 
будет складываться так же хо-
рошо, как и сейчас», – оптими-
стично настроена первокурсница 
Ирина Жаркова. И с ней соглас-
ны многие.

 Марина Волынщикова,
студентка 1 курса 

экономического факультета

Общаясь со своими бывшими одноклассниками, с ко-
торыми я училась в Старомаклаушинской средней шко-
ле Майнского района, часто рассказываю о своей жизни 
в академии, о соревнованиях, которые здесь проводятся. 
Они удивляются и завидуют, говоря, что ни в УлГТУ, ни в 
УлГПУ, где учатся, нет такого разнообразия мероприятий, 
как в нашем вузе. 

Даже песня может подтолк-
нуть к выбору профессии. Один 
из первокурсников академии, 
опрошенных в сентябре в ходе 
маркетингового исследования, 
указал (возможно, конечно, в 
шутку), что на выбор будущей 
специальности повлияла песня 
«Бухгалтер». Правда, он «припи-
сал» песню Алле Пугачевой, хотя 
этот известный шлягер группы 
«Комбинация» написан А. Апи-
ной и В. Окороковым. Любитель 
песни о милом бухгалтере – с эко-
номического факультета. Сюда, 
судя по анкетам, поступили в ны-
нешнем году наиболее творческие 
натуры: лишь первокурсники эко-
номфака указали, что в свободное 
время хотели бы заниматься вока-
лом, пением, танцами, музыкой. 
Но об этом чуть позже.

Говоря об откровениях вчераш-
них школьников, уместно вспом-
нить еще одну песню – «Зеркало» 
Юрия Антонова на стихи Михаи-
ла Танича: «Гляжусь в тебя, как в 
зеркало…». Организованное ве-
дущим специалистом УМУ по ка-
честву образовательного процесса
А.Н. Фасахутдиновой анкетиро-
вание – то же зеркало, в котором 
отражаются наши первокурсники: 
их ценности и цели, их авторитеты 
и приоритеты. Причем отражение 
довольно полное: анкеты запол-
нили 441 из 644 юношей и деву-
шек, поступивших в 2010 году в 
УГСХА. Подавляющее большин-
ство (516) – бюджетники.

Полученные благодаря ан-
кетированию сведения могут 
оказать неоценимую помощь в 
работе кураторов, деканатов и 
службы проректора по работе с 
молодежью. В то же время мар-
кетинговое исследование, про-
водимое третий год подряд, дает 
возможность увидеть тенденции 
и внести коррективы в профори-
ентационную деятельность. 

Судя по итогам исследова-
ния за последние три года, среди 
абитуриентов, сделавших вы-
бор вуза самостоятельно, уве-
личивается мотивация выбора 
специальностей инженерного и 
биотехнологического профиля. 
В то же время уменьшается ин-
терес к специальностям факуль-
тета ветеринарной медицины (с 
52,8% в 2008 г. до 31,8% в 2010 
г.) и экономического факультета 
(с 40,6% в 2008 г. до 34 % в ны-
нешнем году). 

В качестве главных со-
ветчиков при выборе вуза и 
специальности большинство 
респондентов (40,5%) назва-

«Не сын миллионера, бухгалтер он…»
ли родителей и родственников.
39 % абитуриентов сделали вы-
бор самостоятельно. Возрос 
процент молодых людей (с 7 до 
12,5%), указавших, что на их ре-
шение повлияли сотрудники ака-
демии, проводившие консульти-
рование и профориентационную 
работу в учебных заведениях. За 
последние три года прослежива-
ется ряд постоянных факторов, 
которые играют немаловажную 
роль в выборе абитуриентами 
учебного заведения и специаль-
ности, о чем свидетельствует 
таблица.

мического факультета особенно 
велико влияние пап и мам аби-
туриентов. «Требование роди-
телей», «Заставили родители», 
«Желание родителей», – откро-
венно написали первокурсники. 

Еще один важный аспект, 
волнующий организаторов ис-
следования: «Чем студенты 
хотели бы заниматься в свобод-
ное от учебы время?». В анкете 
были предложены 7 позиций. 
Результаты предпочтений перво-
курсников в 2010 году таковы: 
работать в органах студенче-
ского совета хотели бы 17,7% 

Желание удачно устроить личную жизнь 32,0 27,9 18,1
Это связано с моей мечтой  27, 7 24,3 25,4
Стоимость обучения ниже, чем в других вузах 16,6 18,8 17,9
Поступил за компанию с друзьями 7,7 9,3 11,8
Страх, что в другие вузы не поступлю 8,7 3,6 6,6
Нежелание терять год 6,1 6,9 6,1
По результатам ЕГЭ в другие вузы 
не прошел(а) 6,9 12,3 15,6
Страх перед службой в армии 2,7 2,6 4,3
Не имею четких профессиональных 
предпочтений, все равно, где учиться 8,0 5,1 5,7 

2010-2011 
уч. г.

Обстоятельства выбора УГСХА 
и специальностей за последние три года ( в %)

2008-2009 
уч. г.

2009-2010 
уч. г.

девушки  на пленарном заседа-
нии инженерного факультета. В 
копилке нынешних достижений 
Козыревой  и победа в составе 
команды в интеллектуальной 
игре «Эрудит». А не так давно,  
на Международной  выставке 
сельскохозяйственной техники 
«Агросалон-2010»,   А. Баканова 
и Н.Козырева были награждены 
Дипломами участников конкурса  
инновационных студенческих 
работ в области механизации.  

4-й группа 5 курса инже-
нерного факультета уже вошла 
в историю вуза как одна из луч-
ших. А  какая из групп все-таки 
самая лучшая?    Заманчиво 
звучит, например,  предложение 
В. Шмелькова - организовать 
спортивное соревнование между  
лучшими группами академии. 
Почему бы нет?  

Диля Шайдуллина,
студентка 4 курса эконо-
мического факультета 
Фото из архива группы

Анализ анкет по факультетам 
показал, что половина нынешних 
первокурсников агрономическо-
го факультета выбрала специ-
альность по душе, ту, о которой 
молодые люди мечтали. Чуть 
меньше четверти студентов 1 кур-
са биотехнологического факуль-
тета объяснили причины выбора 
УГСХА тем, что это связано с 
мечтой, и тем, что они не прош-
ли по результатам ЕГЭ в другие 
вузы. Каждый пятый респондент 
с факультета ветеринарной ме-
дицины мечтает быть специали-
стом профиля, связанного с этим 
факультетом. Более трети перво-
курсников инженерного факульте-
та отметили, что поступили в вуз 
для того, чтобы в первую очередь 
удачно устроить личную жизнь. И 
каждый четвертый – для осущест-
вления своей мечты по получению 
профессии. Для значительной ча-
сти опрошенных экономистов по-
ступление в академию связано с 
их мечтой, треть первокурсников 
экономического факультета при-
влекло в академию, по их призна-
нию, то обстоятельство, что стои-
мость обучения в УГСХА ниже, 
чем в других вузах. 

В то же время респонденты 
указали и ряд других факторов, по-
влиявших на выбор ими академии 
для продолжения образования.  

Как показали итоги анке-
тирования, при выборе эконо-

опрошенных,  выполнять разо-
вые поручения – 6,8%,  участво-
вать в разработке сценариев, 
праздников, конкурсов – 17,7%,  
выполнять творческие задания 
(НСО) – 15,2%, дополнительно 
овладевать компьютерными тех-
нологиями – 22,2%.
  В то же время респонден-
ты назвали и свои варианты, 
чем бы они хотели заниматься в 
свободное время. Первокурсни-
ки агрономического факульте-
та – тяжелой атлетикой, фитне-
сом, земледелием, животновод-
ством, тхэквондо, изучением 
растений. Представители био-
технологического факульте-
та – футболом, легкой атлетикой, 
вольной борьбой, баскетболом, 
настольным теннисом, боксом, 
хотят научиться водить маши-
ну, заняться мотоспортом, КВН, 
оформлением стенгазеты. Хобби 
студентов 1 курса факультета ве-
теринарной медицины – гулять с 
собакой, вышивание, совершен-
ствование себя, «немного спорта 
для себя», баскетбол. Первокурс-
ники инженерного факультета 
указали, что хотят ходить на 
спортивные секции, отдыхать, 
заниматься спортом – футболом, 
легкой атлетикой, плаванием. А 
один из опрошенных отметил, 
что в свободное от учебы время 
желает быть депутатом!                 

                           В. Насырова

Памяти учителяПервокурсники-2010

Памяти учителяЛучшая группа

инженерного факультета в рам-
ках  вузовской студенческой на-
учной конференции вошли три 
человека -   А. Кошкина,  А. Про-
кофьев,  Н. Козырева. Особенно 
отличилась Наташа Козырева. 
Она завоевала первое место на 
секционном заседании кафедры 
«Материаловедение и техноло-
гия машиностроения». Ей при-
судили второе место  на секци-
онном заседании кафедры «БЖД 
и энергетика». Можно считать  
закономерным итогом победу 

Соревнование не закончено? 

Мы подружились! «Не сын миллионера, бухгалтер он…»

«Новый путь» «проложил» студенческий профком
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Основная его цель – мате-
риальная, социальная и психо-
логическая поддержка сирот и 
детей, оставшихся без попече-
ния родителей, детей из малои-
мущих семей и нуждающихся в 
лечении.

В настоящее время фонд 
реализует 7 основных про-
грамм:

«Будь здоров!» – укрепле-
ние здоровья детей, формирова-
ние интереса к спорту.

«Будь творческим!» – 
эстетическое воспитание, по-
иск талантливых воспитанни-
ков детских домов.

«Посмотри мир!» – рас-
ширение кругозора детей, зна-
комство с миром за пределами 
детского дома.

«Летний отдых» – органи-
зация летнего отдыха.

«Айболит» – помощь де-
тям, нуждающимся в медицин-
ском лечении.

«Подари улыбку детям!» 

«Дари добро»

– формирование позитивного от-
ношения к обществу, к жизни.

«Шире круг!» – помощь де-
тям из неблагополучных, малои-
мущих семей.

Сейчас под опекой фонда 
«Дари добро» находятся несколь-
ко детских домов Ульяновской 
области: «Соловьиная роща», 
«Гнездышко», «Дом детства», 
«Дом ребенка», «Орбита».

В конце ноября фондом был 
организован аукцион, средства 
от проведения которого будут на-
правлены на реализацию нового 
проекта – «Арт-терапия», на-
правленного на оказание психо-
логической помощи детям через 
искусство, лечение творчеством.  
Губернатор С.И. Морозов, при-
нявший участие в презентации 
фонда, отметил, что работа бла-
готворительных организаций 
в Ульяновской области должна 
стать системной: «Благотво-
рительность – это уникальный 
нравственный инструмент. Она 
должна стать стилем и нормой 
жизни каждого из нас».

На балу у Золушки

 Программа «Здоровая се-
мья в Ульяновской области», 
в рамках которой проводится 
эта работа, рассчитана на три 
года. На ее реализацию в 2010 
году поступило 22 млн рублей 
- грант Фонда поддержки де-
тей, находящихся в трудной 
жизненной ситуации. Органи-
зацию программы осуществля-
ет Ульяновский региональный 
благотворительный обществен-
ный фонд «Мама». Разработкой 
проекта занимались Мини-
стерство образования, Мини-
стерство труда и социального 
развития, а также Министер-
ство здравоохранения региона. 
 «Программа «Здоровая се-
мья в Ульяновской области» под-
разумевает комплексную работу 
по реабилитации «кризисных 
семей» на раннем этапе. Меж-
ведомственное взаимодействие 
направлено на снижение количе-
ства детей-сирот и детей, остав-
шихся без попечения родителей. 

Для  cохранения семьи

Раннее вмешательство в 
проблему – один из разделов 
программы. Благодаря ей 250 
тысяч семей в области будут па-
тронироваться за счет средств 
областного бюджета и выигран-
ного гранта. 

На базе учреждений соци-
ального обслуживания семьи 
и детей в Ульяновской области 
создаются отделения социаль-
ных участковых и мобильные 
бригады для профилактической 
работы и оказания срочной по-
мощи семьям. Кроме того, в 
рамках программы создается 
единая интерактивная база се-
мей, оказавшихся в трудной 
жизненной ситуации, и ведется 
работа с приемными семьями. 
Также программа включает в 
себя проведение специализиро-
ванных смен для детей-сирот, 
детей, оставшихся без попече-
ния родителей.

28 ноября мы поздравля-
ли наших дорогих мам с их 
праздником – Днем матери. До 
недавнего времени я не заду-
мывалась, какую боль может 
принести этот праздник детям, 
которым некому сказать о сво-
ей любви. Не задумывалась, 
пока не побывала 14 ноября 
в школе-интернате «Алый па-
рус» в с. Крестово Городище 
вместе со студентами нашей 
академии.

На днях мне позвонили отту-
да дети, с которыми я познакоми-
лась. Десятилетняя Алена Лоба-
нова спросила: «А ты в декабре 
приедешь снова? Поздравишь 
меня с днем рождения?». «Что 
ты хочешь в подарок?», – спро-
сила я. «Калькулятор!» – озада-
чила Алена. А потом добавила: 
«Или брелок».

В коррекционном интернате 
«Алый парус» для сирот и де-
тей, оставшихся без попечения 
родителей, сейчас 62 ребенка. 
Они живут 6 «семьями». В каж-
дой – дети разного возраста, 
самому маленькому мальчику 6 
лет. Среди них немало сестер и 
братьев, как, например, Василий, 
Григорий, Кристина и Наталья 
Карпенко. В учреждении, кото-
рым руководит Раиса Николаев-
на Соколова, своя школа, свои 
педагоги. В этом году ожидается 
большой выпуск – 14 детей по-
кинут интернат, заменивший им 
родительский дом. 

«Конечно, наши дети отли-
чаются, прежде всего, сложной 
судьбой. Отогреть некоторые 
сердечки очень сложно. Хочется, 
чтобы они почувствовали лю-
бовь, ласку, заботу. Обычно, если 
мама приголубит ребенка – этого 
ему достаточно, а здесь от прояв-

«Если меня заберет мама…»«Если меня заберет мама…»

ления внимания, заботы можно 
получить порой негатив, агрес-
сию. Некоторые дети настоль-
ко закрыты, что не подпускают 
к себе», – с горечью говорит 
педагог-организатор Светлана 
Юрьевна Болобан, которая ра-
ботает в школе-интернате уже 
больше 20 лет.

Воспитанники «Алого пару-
са» особенны не только тем, что 
у них нелегкая судьба, они тонь-
ше чувствуют, воспринимают 
этот мир. Невыносимо было ви-
деть глаза этих детей, в которых 
отражаются и боль, и вся слож-
ность их жизни… 

 «С какими проблемами об-
ращаются к Вам дети?», – по-
интересовалась я у педагога-
психолога Е.В. Живодеровой. 
«В основном, они подходят с 
проблемами лидерства в классе, 
в группе, так как зачастую ли-
дерство проявляется с элемента-
ми агрессии, физической силы. К 
сожалению, в анонимных тестах 
на вопрос «Что такое жизнь?» 
можно узнать даже то, что дети 
не хотят жить. Прочитав такое, 
конечно же, пытаемся убедить 
ребят, что жизнью стоит и нужно 
дорожить. Беседуем мы и о вред-
ных привычках, о вреде алкого-
ля, табака», – рассказала Елена 
Валерьевна.

Очередная поездка в Кре-
стовогородищенский интернат, 
над которым уже несколько лет 
шефствует академия, была орга-
низована 14 ноября. Нас ждали и 
были рады видеть. Это чувство-
валось. 

Студенты превратили вос-
кресный день для воспитанников 
коррекционной школы в празд-
ник. В музыкальном зале учреж-
дения команда КВН инженерно-
го факультета, второкурсница 

экономфака Полина Болотова, 
танцевальный коллектив «Blaze 
Dance» (руководитель Виктория 
Король) показали детям неболь-
шой концерт, после которого 
инициативу взяли в свои руки 
представители студенческого 
профкома – Наталья Лобанова, 
зам. председателя культурно-
досуговой комиссии, и Светлана 
Кодзасова, председатель соци-
альной комиссии. Они органи-
зовали игровую программу. 6 
«семьями» – командами дети с 
азартом соревновались друг с 
другом, когда собирали картинки 
из пазлов, рисовали с закрытыми 
глазами картину, вприпрыжку, 
как зайчики, переносили со сту-
ла на стул конфеты. На десерт во 
время обеда дети порадовались 
торту, который мы привезли.

Но самым значимым событи-
ем этого воскресенья для наших 
маленьких друзей стала, бес-
спорно, поездка в киноконцерт-
ный зал Ленинского Мемориала 
на мультфильм «Мегамозг» в ЗD 
формате. Таких поездок в кино-
зал всем составом интерната в 
кино еще не было, поэтому дети 
очень радовались. Умиление у 
них вызвало то, что нужно смо-
треть мультфильм в очках. 

«Организация поездки от-
разилась на детях положительно. 
И мультфильм подобран замеча-
тельный. Устами его героев были 
сказаны очень важные слова о 
добре и зле», – подметила Елена 
Михайловна Войтенко, старший 
воспитатель школы-интерната. 
А про впечатления детей и гово-
рить не стоит. На вопрос «Понра-
вился фильм?» они в один голос 
прокричали: «Да!!!».

Финансовую помощь орга-
низаторам шефской поездки в 

интернат оказали студенты ака-
демии, партия «Единая Россия», 
РСМ. Так, жильцы общежития 
экономического факультета со-
брали на подарки детям 4900 
рублей. 2613 рублей – вклад 
жильцов общежития инженерно-
го факультета. 2368 рублей – сту-
дентов факультета ветеринарной 
медицины. 1123 рублей – жиль-
цов общежития агрономического 
факультета. Профсоюзные бюро 
факультетов академии внесли 
также лепту в благое дело, со-
брав 1000 рублей. В организации 
кинопросмотра в зале Ленинско-
го Мемориала помог директор 
ООО «Виктория» Игорь Евге-
ньевич Серов. Также сотрудни-
ки академии, студенты собрали 
детям вещи и игрушки, которых 
было немало. Спасибо всем за 
сердечную теплоту! 

Очень приятно, что студен-
ты вместо очередного похода в 
кафе, еще одного тюбика помады 
или новых духов, лишней пачки 
сигарет, бутылки пива потратили 
свои деньги на то, чтобы доста-
вить детям радость. 

…На обратном пути из Ле-
нинского Мемориала я успела 
поговорить с двенадцатилет-
ним Гарриком Лобановым. Он 
в «Алый парус» попал в этом 
году, но уже с малых лет с се-
строй Аленой живет в детских 
домах. Говоря про свои планы и 
мечты на будущее, первое, что 
он произнес: «Если меня заберет 
мама…» Каждый вечер, ложась 
спать, Гаррик мечтает стать пти-
цей, чтобы, взмахнув крыльями, 
взлететь и попасть туда, где лю-
дям нужна помощь. А еще хочет 
уехать учиться после выпуска из 
школы-интерната в Димитров-
град – ближе к родителям. 

Диля Шайдуллина, 
студентка 4 курса 

экономфака
 Фото Александра 

Маленкова

24 ноября на кураторском 
часе, проведенном для студентов 
первого и второго курсов факуль-
тета ветеринарной медицины до-
центом кафедры «Морфология, 
физиология и фармакология» 
В.П. Кондратьевой, шла речь о 
токсичности и социальной опас-
ности алкоголя. Валентиной Пе-
тровной были рассмотрены био-
логические основы алкогольной 
интоксикации, формирование 
психической и физической зави-
симости. К основным мишеням 
«зеленого змия» относятся мозг, 
печень, сердце, плод, поджелу-
дочная железа, половые органы. 
В. Кондратьева обратила внима-
ние юных слушателей, что алко-
голь разрушает кору головного 
мозга, самые главные его части, 
где происходит вся мыслитель-
ная деятельность человека, где 
заложена человеческая память, 
человеческое творчество, чело-
веческая нравственность.

Как всегда, выступление 
Валентины Петровны было про-
иллюстрировано рисунками и 
таблицами, афоризмами и цита-
тами известных медиков и писа-
телей. 

Образное выражение бас-
нописца И.А. Крылова, ставшее 
афоризмом, «Ест Федька с водкой 
редьку, ест водка с редькой Федь-
ку» вызвало смех слушателей. 
Пожалуй, студенты не обратили 

внимания на вторую часть пред-
ложения, в которой скрывается 
настоящий смысл того, кто кого 
“ест”. Являясь общеклеточным и 
многоликим ядом, алкоголь вы-
зывает повреждение любой ткани 
человеческого организма, вызы-
вает нарушение физического и 
психологического здоровья. И нет 
ни одной клетки, ни одной ткани, 
ни одного органа, который не 
подвергался бы деградации под 
действием алкоголя. Актуальной 
проблемой является нарастающее 
увлечение молодежи пивом, энер-
гетическими напитками, слабоал-
когольными коктейлями.

Валентина Петровна напом-
нила, что на совещании в Сочи 12 
августа 2009 года Президент РФ 
Дмитрий Анатольевич Медведев 
отметил: «Алкоголь приобрел ха-
рактер национального бедствия. 
По данным Минздравсоцразви-
тия, в России на каждого челове-
ка, включая и младенцев(!), при-
ходится около 18 литров чистого 
алкоголя, употребляемого в год. 
Этот уровень грозит деградации 
нашего народа. Больше, чем мы, 
не пьет никто в мире». 

Безусловно, правильно было 
отмечено В.П. Кондратьевой, что 
поистине надо быть безумцем, 
чтобы добровольно разрушить 
свой организм и сократить годы 
жизни.

      Наш корр.

Как известно, на продажу ал-
когольной продукции и табака в 
Российской Федерации действует 
ряд ограничений. В частности, в 
Ульяновске торговать спиртными 
напитками крепче 15% запрещено 
вблизи образовательных и меди-
цинских организаций. Розничные 
точки по продаже алкоголя долж-
ны находиться на расстоянии не 
ближе, чем 50 метров от централь-
ного входа таких учреждений. 

Однако, как сообщила  пресс-
служба Ульяновской Городской 
Думы,  в ходе проведенной про-
верки выявлены нарушения. В 
Ленинском районе инспекторы 
проверили 55 торговых точек и 
обнаружили, что 39 из них про-
давали алкоголь или сигареты 
несовершеннолетним. В Заволж-
ском районе зафиксировано 12 
таких нарушений. Кроме того, 
выяснилось, что 98 объектов по-
требительского рынка реализуют 
алкогольную продукцию, пиво и 
табачные изделия вблизи учреж-
дений образования и здравоохра-
нения. 

В настоящее время Государ-
ственная Дума рассматривает 
законопроекты, которые позво-
лят наложить запрет на рознич-
ную продажу слабоалкогольной 
продукции в местах массового 
скопления граждан. Депутаты 
Ульяновской Гордумы посчи-
тали необходимым высказаться 
в поддержку этой инициативы. 
Депутаты от партии «Единая 
Россия» были одними из ини-
циаторов разработки муници-
пальной программы «Здоровый 
город». В своем письме к кол-
легам из Госдумы депутаты го-
родского парламента отметили, 
что в современных условиях 
необходимо подвести продажу 
спиртных напитков под жесткий 
контроль.

Кроме того, как считает 
спикер городского парламента 
В.  Гвоздев,  необходимо убирать 
с витрин киосков пивные бутыл-
ки, заменяя их просто списком 
товаров, а с улиц -  рекламу пива, 
алкоголя и сигарет. 

Не ближе 50 метровНе ближе 50 метров

В нем участвовали лучшие 
замещающие семьи муници-
пальных образований Ульянов-
ской области. Конкурс проведен 
региональным Министерством 
образования под девизом «Всё 
начинается с семьи» и посвящен 
Всероссийскому Дню матери. 

«Я искренне благодарен 
приемным родителям. Казенные 
учреждения никогда не смогут 
заменить ребенку настоящую 
семью. Со своей стороны, регио-
нальное правительство делает все 
возможное, чтобы облегчить труд 
приемных родителей», – подчер-
кнул Губернатор С.И. Морозов на 
церемонии награждения победи-
телей областного конкурса. 

За последние три года коли-
чество приемных семей в Улья-
новской области выросло почти 
в три раза. По словам Сергея 
Ивановича, необходимо пере-
смотреть механизм оплаты труда 
приемных родителей. Соответ-
ствующий нормативно-правовой 
документ разработан и проходит 

согласование в ответственных 
ведомствах. Кроме того, важным 
направлением в работе с заме-
щающими семьями должна стать 
организация для них доступной 
социально-психологической по-
мощи. Ведь одна из их основных 
задач – наладить доверительные 
отношения с детьми.

В финале конкурса приняли 
участие 6 семей: из Барышского, 
Николаевского, Цильнинского, 
Вешкаймского, Чердаклинско-
го районов и г. Ульяновска. Это 
были действительно лучшие из 
лучших – дружные, творческие, 
принимающие активное участие 
в спортивных соревнованиях, 
творческих конкурсах района, 
области. И все же «На балу у Зо-
лушки» была названа лучшая из 
них – семья Кадеевых из Черда-
клинского района. 

Чтобы подчеркнуть особый 
статус и важность замещающих 
семей, 20 ноября в Ульяновской 
области объявлен Днем прием-
ных семей.

Так называется благотворительный фонд, основанный в 
нашем регионе в 2009 году.

26 ноября в областной научной библиотеке им. В.И. Ле-
нина чествовали победителей областного конкурса «На балу 
у Золушки»,

26 ноября в областной научной библиотеке им. В.И. Ле-
нина чествовали победителей областного конкурса «На балу 
у Золушки»,

В Ульяновской области реализуется программа по профи-
лактике социального сиротства

В Ульяновской области реализуется программа по профи-
лактике социального сиротства

Ест водка с редькой Федьку!Ест водка с редькой Федьку!

Алена Лобанова очень привязалась к нашему корреспонденту

Рука поддержки особенно нужна этим детям

Шефство и дружба

Здоровый город

На кураторском часе

Социальные проекты

Подготовлено по материалам пресс-службы губернатора и правительства Ульяновской области
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ФЕСТИВАЛИ И КОНКУРСЫ

9 ноября студентов акаде-
мии собрал в конференц-зале 
учебно-административного 
корпуса давно полюбившийся 
всем фестиваль  «Студенческая 
осень» (в иные годы он назы-
вался «Алло, мы ищем талан-
ты», «Первокурсник»).

 «И снова в этом зале нет 
пустого места», - точно под-
метил, открывая мероприятие,  
проректор по работе с молоде-
жью  С.Н. Петряков. Поздравив 
всех с праздником, он пожелал 
командам удачного выступле-
ния. Действительно, конкурс 
любим всеми, через это творче-
ское состязание проходят поч-
ти все «академики» на первом 
курсе и, став старше, не теряют 
интереса к нему.  

Нынешний фестиваль  на-
чался с  особо торжественной 
ноты.   Консультант Депар-
тамента по   вопросам обще-
ственной безопасности Прави-
тельства  Ульяновской области 
Н.П. Творогов специально 
приехал в академию, чтобы  пу-
блично  поблагодарить студента 
3 курса инженерного факультета 
А. Шаркаева за смелость и ре-
шительность, проявленные 
летом при тушении пожара 
на территории Николаевского 
района. По распоряжению Гу-
бернатора Ульяновской области 
С.И. Морозова Николай Петро-

вич  вручил Азату  ценный пода-
рок -  командирские часы.

«Мироздание олимпий-
ских богов», «Своя история», 
«Какое бывает соседство», «О 
нашем городе, о городе мечте» 
-  темы  представленных перво-
курсниками программ сильно 
отличались, что, в свою оче-
редь,  подчеркивало  своеобра-
зие выступлений. Со дня фина-
ла «Студенческой осени-2010» 
прошло уже много времени,  но  
у зрителей     до сих в памяти яр-
кие  моменты  фестиваля.  Мне, 
к примеру,  очень понравился 
ироничный сюжет видеоролика 
первокурсников экономическо-
го факультета: пятница;  авто-
бусная остановка в студгородке; 
студенты, штурмующие  112-ую 
маршрутку. Эта картина у соз-
дателей видеоминиатюры  вы-
звала ассоциацию  с … морским 
флотом!   А первокурсники ин-
женерного факультета очень 
зрелищно показали, каким мо-
жет быть  соседство юношей с 
девушками в общежитии: стены 
настолько «прозрачны», что обе 
стороны хорошо осведомлены о  
секретах друг друга. Многие из  
сидящих в зале узнавали пред-
ставленные  образы.  

На «ура» воспринял зал 
новости, «прочитанные»  бу-
дущими инженерами в газете 
«Вести академии»:  «Сергей 
Федорович Разумов, гуляя по 
посадке, обнаружил 2 подбере-
зовика, 2 подосиновика - и те, 

и другие были второкурсника-
ми», «Вахтерша экономическо-
го факультета, заснув на работе, 
улучшила демографическое 
положение в районе», «Препо-
даватель электротехники сунул 
пальцы в розетку, и его ударило 
током. Бьет – значит, любит», 
«Вахтеры общежития настолько 
добрые, что фотографии с ними 
начали мироточить!».

«Своя история» студентов 
1 курса агрономического фа-
культета оказалась яркой и мно-
голикой.  Программа факульте-
та отличалась многообразием 
номеров:  игра на саксофоне, 
рэп,  танец теней и т.д.

 Песней на украинском язы-
ке, танцем «зверинцев» с вете-
ринарным врачом отличилась 
программа первокурсников 
факультета ветеринарной меди-
цины.

Любовь к Ульяновску пред-
ставителей биотехнологическо-
го факультета была выигрышно 
проиллюстрирована  кадрами 
красивых, достопримечатель-
ных мест города. Особенно 
выделило программу  этого фа-
культета и красивое исполнение  
танго. 

Студенты старших курсов 
УГСХА Алена Алабжина, Ки-
рилл Лаштанов,  Бэлла Сакаева, 
Олег Мельников, Ольга Со-
колова, Дмитрий Барановский  
порадовали зрителей «музы-

кальными паузами» между вы-
ступлениями команд и в ожи-
дании оглашения результатов 
«Студенческой осени-2010». 

В тройку победителей фе-
стиваля вошли инженерный  
(3 место), агрономический (2 
место) и биотехнологический 
факультеты (1 место). Победу 
в номинациях  «Вокал», «Луч-
шая мужская роль» (Ильдар Ги-
мальдинов  в образе «Татарина 
года»), «Лучшая женская роль» 
(Анастасия Егина - «Девуш-
ка мечты»),  «Оригинальный 
жанр» жюри присудило  перво-
курсникам агрономического фа-
культета. Лучший видеофильм, 
по мнению судей, сняли студен-

ты 1 курса биотехнологическо-
го факультета. Они же победили 
в номинации  «Хореография».  
В «КВН» превзошли всех ин-
женеры.  

Победителям в номинаци-
ях  вручили приглашения на 
поездку в аквапарк «Ривьера»,   
«Девушке мечты» – еще и  сер-
тификат на  1000 рублей от сту-
дии красоты «ВШоколаде». А 
первокурсникам биофака пре-
поднесли  подарки от спонсора 
конкурса -  сотовой компании 
«Билайн».

Как правило, зрители ча-
стенько не соглашаются с  ре-
шением жюри, но нынешний 
вердикт судей  был зрителям 
совсем не понятен. Во многих 
номинациях – в 4 из 7 – члены  

судейской коллегии признали  
лучшими первокурсников агро-
номического факультета, но  
победу в фестивале присудили  
не им!  Чтобы прояснить ситуа-
цию, я обратилась к председа-
телю жюри конкурса «Студен-
ческая осень»  С.Н. Илькину.

 «Я наблюдаю за конкурсом 
лет 15, из них  10 лет меня при-
глашают в состав  жюри, и хотел 
бы сказать о некоторых тенден-
циях. С  1990 года студенческие 
фестивали в академии проходи-
ли по нарастающей: год от года 
лучше. Факультеты-победители 
стремились  удержать лидер-
ство  несколько лет подряд. 
Но в последние 5 лет уровень 
выступлений, на мой взгляд, 
снижается. Не ожидал я такого 
слабого выступления, как в ны-
нешнем году, от экономическо-
го факультета, который  раньше 
всегда был на высоте. Не может 
быть, чтобы таланты на факуль-
тете перевелись. Видимо, плот-
нее нужно заниматься с перво-
курсниками. Немало «звезд» 
зажглось в нашем вузе, блеснув   
однажды на  фестивале перво-
курсников в номинации «Во-
кал». В этом же году пришлось 
присудить 1 место за  куплет в 
стиле «рэп»… С танцами - та 
же проблема.  Видеофильмы 
были сумбурными, патриотич-
ностью отличился лишь био-
технологический факультет. Не 
было представлено ни одного 

Забавно. В настоящий КВН 
превратили предмет «Техно-
логия поиска работы» студен-
ты 5-го курса экономического 
факультета, обучающиеся по 
специальности «Бухгалтерский 
учет, анализ и аудит». Причи-
ной тому послужила инициати-
ва  доцента кафедры экономики 
и управления на предприятиях 
АПК, кандидата экономических 
наук  И.М. Долговой совместно 
с ассистентом М.С. Арбузовой. 
Подобные сценические меро-
приятия ежегодно организуются 

Учимся, шутя
для того, чтобы студенты после 
окончания академии были «во 
всеоружии» на собеседовании с 
будущим работодателем. 

 17 ноября в конференц-
зале учебно-административного 
корпуса УГСХА команда «ПБУ-
24/1», в состав которой вошли 
студенты  4-ой группы, и «Мыс-
ли вслух» (5-ая группа) пред-
ставили вниманию зрителей 
множество шуток и миниатюр, 
а также видеоролики на вполне  
жизненные темы, связанные с 
поиском работы. Оценивали 

Фестиваль «Студенческая 
осень-2010», прошедший в 
последнюю субботу ноября в 
Большом зале Ленинского Ме-
мориала, вылился в  областной 
праздник молодости, веселья и 
артистизма.  27 ноября креатив-
ная  молодежь ульяновских ву-
зов продемонстрировала яркие 
образы,  ставшие  актуальными 
для нашего областного центра. 

«Город моей мечты - Улья-
новск» - такой была основная 
идея конкурсной программы. О 
том,  каким был, каким являет-
ся сейчас наш город, и что нам 
хотелось бы увидеть в нем в 
ближайшем будущем, студенты 

Город студенческой мечты
лявшим наш вуз, удалось влю-
бить в себя зрителей  и судей.  В 
итоге команда академии побе-
дила в номинациях «Актерское 
мастерство и «Оригинальный 
сценарий», ярко, энергично 
и всесторонне раскрыв тему 
фестиваля, проявив свой твор-
ческий потенциал и показав 
высокое актерское мастерство. 
Окунувшись глубоко в исто-
рию, студенты УГСХА проде-
монстрировали свой вариант 
основания города Симбирска и 
в целом Симбирской губернии. 
Команда была представлена 
лучшими актерами, певцами 
и танцорами академии, высту-
пления которых мы регулярно 
видим на  самых значимых ву-
зовских мероприятиях. 

из УлГПУ, УлГУ, УлГТУ, ИАТУ, 
УВАУГА, а также из нашей 
Ульяновской государственной 
сельскохозяйственной акаде-
мии показали переполненному 
зрительному залу.

Критериями оценки высту-
плений были оригинальность 
жанра, уровень исполнения  и 
актерское мастерство. По ре-
шению жюри победителями в 
номинациях стали: в «Профес-
сионализме» всех превзошла   
команда УлГУ,  более высокую 
«Корпоративную культуру» по-
казало  УВАУГА, «Оригиналь-
ное техническое решение» про-
демонстрировал  ИАТУ.

Оригинальностью, чув-
ством юмора, а также актерским 
мастерством ребятам, представ-

В ходе долгого совещания 
члены жюри приняли решение 
наградить за III место команды 
УВАУГА и УлГУ, за II место – 
команды УГСХА и ИАТУ.  I ме-
сто получила команда УлГПУ, а 
Гран-при – талантливые студен-
ты УлГТУ.

Все участники фестиваля  
были награждены почетными гра-
мотами и призами от спонсоров. 

«Студенческая осень-2010» 
помимо конкурсной программы 
вузов включила в свой сцена-
рий премьерный показ фильма 
«Гарри Поттер и дары смерти», 
а также грандиозную дискотеку 
от «Радио 2х2», которая закон-
чилась только лишь на следую-
щий день в 4 часа утра.

Наш корр.

выступление бухгалтеров их 
педагоги: заместитель декана 
экономического факультета по 
учебной работе Н.М. Нейф, на-
чальник учебно-методического 
управления  Т.И. Костина, пре-
подаватели Н.Р. Александрова, 
Е.В.  Банникова. 

По итогам трех конкурсов 
(во внимание жюри также при-
нималась поддержка болель-
щиков) обе команды получили 
одинаковое количество баллов. 
В  результате победила дружба. 

Завершилось мероприятие 
вручением сладких призов, а 
главное,  участники КВН зара-
ботали по предмету «Техноло-
гия поиска работы» зачет «ав-
томатом». 

«Все зрители ощутили 
огромную бурю эмоций, как 
Ильгизя Музякиевна Долгова  и 
обещала, – восторженно заявила 
Наталья Михайловна Нейф. – 
Было приятно узнать, что среди 
наших студентов так много ар-
тистов. Но самое главное, что 
ребятам удалось увидеть и по-
казать на сцене те ошибки, ко-
торые совершаются молодыми 
специалистами  при устройстве 
на работу. Надеюсь, в жизни им 
удастся их избежать».

              Е. Сорокин, 
студент 4 курса 
экономического 

факультета

номера в любимой всеми номи-
нации «СТЭМ».   Поэтому оце-
нивать программы в этом году 
было сложно, хотели даже не 
присуждать 1 место никому.  В 
итоге все решили цифры.  Сум-
ма баллов, выставленных чле-
нами жюри биотехнологическо-
му факультету, оказалась выше, 
чем у остальных факультетов. 
Считаю, что недостатки фести-
валя – это недоработка тех, кто 
занимается с первокурсниками  
на каждом факультете. Можно 
найти таланты, лишь занимаясь 
со студентами», - прокоммен-
тировал итоги  «Студенческой 
осени-2010» Сергей Николае-
вич.   

Мнение победителей фе-
стиваля – первокурсников  био-
технологического    факульте-
та – во многом совпадает с точ-
кой зрения председателя жюри. 
Они считают, что большая за-
слуга в успехе принадлежит их 
кураторам, которые, не жалея 
времени, эмоций и сил, работа-
ли с конкурсантами, помогали 
раскрывать и реализовывать их 
таланты – это Юлия Ермолаева, 
Ксения Данильченко, Максим 
Падисов, Андрей Хаминич, 
Наиль Ямалтдинов, Алексей 
Серов. Первокурсники очень 
благодарны им. 

      Д. Шайдуллина,                                                                      
студентка 4 курса 
экономического 

факультета 

КВН Областной конкурс

Что ни гриб – то второкурсник! Что ни гриб – то второкурсник! 

Учимся, шутя

ФЕСТИВАЛИ И КОНКУРСЫ
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Ïîçäðàâëÿåì ñ þáèëååì!Ïîçäðàâëÿåì ñ þáèëååì!

25 ноября отметила юби-
лейный день рождения 
Раиса Игнатьевна Шиш-
кова, которая более 20 лет 
проработала в учебно-
методическом управлении 
академии. От всей души 
поздравляем ее со знамена-
тельной датой!

У Вас сегодня юбилей,
Негромкий он, но тем милей.
Тринадцать раз уже по пять,
И мы спешим скорей обнять,
Поздравить с днем рождения
И пожелать терпения.

В работе не было надежней 
 Вас.
Грибочки Ваши – просто 

класс!
Но годы все ж свое берут:
Заколет там, заноет тут,

И мудрость шепчет втихаря:
«Вот нагрузилась! 

Может, зря,
Здоровье-то всего дороже…»

Сегодня от души желаем Вам:
Покрепче сил, любви детей
И много светлых, теплых 

дней,
За помощь Вашу всем своим
Знакомым, близким и родным
С душой, всегда для всех 
  открытой,
Не быть одной Вам и забытой!

 Коллектив 
учебно-методического 

управления, редакция газе-
ты «Вести академии»

* * *
25 ноября нынешнего 

года был особым днем и в 
жизни заведующей отделом 
научной библиотеки Людми-
лы Ивановны Большаковой, 
также принимавшей от род-
ных, близких и коллег по-
здравления по случаю юби-
лея. 

Всегда приветливый, ис-
ключительно трудолюбивый, 
ответственный и доброжела-
тельный человек, Людмила 
Ивановна может найти под-
ход к самому требовательному 

пользователю. Она отвечает 
за работу абонемента инже-
нерного факультета и сектора 
художественной литературы. 
Профессионализм, организа-
торская работа Л.И. Больша-
ковой неоднократно отмечены 
почетными грамотами.

От всей души желаем Люд-
миле Ивановне крепкого здо-
ровья, счастья, семейного бла-
гополучия и успехов во всех 
делах.
Пусть всегда и во всем 
Вам сопутствует удача!
Пусть будет на душе 
 теплей
От добрых слов  и пожеланий,
Желаем счастья и добра,
Здоровья, радости и силы.
Душа пусть будет молода, 
Не важно, сколько лет 

пробило!

 Коллектив научной 
библиотеки УГСХА

Выпавший снег (как всегда, 
внезапно!) и нагрянувшее по-
холодание в канун декабря по-
ставили точки над i – зима все-
таки наступила. И в самый раз 
вспомнить, что 12 ноября, в день 
Зиновия-синичника по русскому 
земледельческому календарю, 
по инициативе Союза охраны 
птиц стартовала Всероссийская 
эколого-культурная акция «По-
кормите птиц!», которая продол-
жится до 1 апреля – Междуна-
родного дня птиц. 

Самый эффективный способ 
помочь птицам зимой – сделать 
кормушки.     Временные кор-
мушки, как правило, использу-
ются только один сезон, разве-
шиваются на ветвях деревьев и 
кустарников. Построить столо-
вую для пернатых можно из раз-
личных подручных материалов. 
Специалисты-орнитологи реко-
мендуют помнить, что:

- у кормушки обязательно 
должна быть крыша, иначе корм 
засыплет снег или зальет дождь; 
  - отверстие в кормушке 
должно быть достаточно ши-
роким, чтобы птица могла 
спокойно проникнуть внутрь 
кормушки и покинуть ее.  
   Наиболее универсальный корм 
для зимующих птиц – семе-
на подсолнечника. В условиях 
холодов это важный источник 
энергии для пернатых. Насыпав 
в кормушку пшено или овес, вы 
привлечете к ней воробьев, ще-

Птицы соленым не закусываютПтицы соленым не закусывают
глов, зеленушек и других зер-
ноядных птиц. Крылатки клена 
и ясеня любят поедать снегири 
и свиристели. Хорошее уго-
щенье – семена арбуза, тыквы, 
дыни, орехи. Сало, мясо также 
калорийная пища. Эти продукты 
очень любят синицы, поползни. 
Но стоит помнить, что птицам 
можно предлагать только несо-
леное сало или мясо. Весь корм 
должен быть свежим и неиспор-
ченным. Недопустимо скармли-
вать любые соленые, жареные, 
острые, кислые продукты. Пти-
цам нельзя давать цитрусовые 
(апельсины и лимоны), кожуру 
бананов, пряное. Очень опасен 
черный хлеб – он закисает в зобу, 
плохо переваривается, особенно 

в мороз. А посетители Ульянов-
ского краеведческого музея, к 
примеру, знают, как приготовить 
«Птичий пирог». Смешивают-
ся 3 чашки размягченного жира 
или маргарина, 3 чашки проса 
или зерна, 1 чашка подсолнечно-
го масла. Сюда можно добавить 
кожуру яблок, семена, геркулес, 
ядра орехов, куриные яйца, са-
хар, мед, сироп – быстро, просто 
и вкусно! «Пирог» хорошо сме-
шивают и выставляют на холод, 
чтоб затвердел. Затем в сетках 
из-под овощей его вывешивают 
среди густых ветвей в кустах, 
чтобы не добрались вороны и 
галки.

              С. Веленко

17 ноября 2010 года исполнилось 40 лет с того мо-
мента, когда уникальная советская самоходная исследо-
вательская лаборатория «Луноход-1» сошла на поверх-
ность Луны в Море Дождей.

Это был первый в мире пла-
нетоход, успешно работавший 
на поверхности другого небес-
ного тела. Машина, отправлен-
ная на спутник Земли, должна 
была обладать высокой прохо-
димостью, поэтому в 1961 году 
главный советский конструктор 
ракетостроения Сергей Королев 
обратился к инженерам танко-
строения. Заказ  был   необыч-
ным, вследствие чего от него, 
после тщательного анализа, 
отказалось сначала танковое 
конструкторское бюро Киров-
ского завода, а потом москов-
ский Научный автотракторный 
институт. Лишь в конце 1963 
года директор ленинградского 
ВНИИ-100 (ныне ВНИИТранс-
маш) Василий Старовойтов 
взял на себя смелость принять 
это предложение. Была создана 
группа «для изучения и опреде-
ления возможных направлений 
работ по созданию самоходных 
средств передвижения по по-
верхности Луны». Тему пору-
чили начальнику отдела новых 
принципов движения Алексан-
дру Кемурджиану, ставшему 
потом главным конструктором 
шасси «Лунохода». На первом 
этапе рассматривались самые 
разные способы передвижения: 
шагающий, прыгающий, винто-
вой, кувыркающийся, перекаты-
вающийся и даже ползущий, как 
змея. Но в итоге  остановились 

на традиционных гусеничном и 
колесном вариантах.

«Луноход-1» проработал 
на поверхности Луны, собирая 
научную информацию, до сере-
дины сентября 1971 года, хотя 
первоначальная программа ис-
следований была расписана все-
го на три месяца. Он проехал по 
поверхности Селены 10 540 м и 
передал на Землю 211 лунных 
панорам и 25 тысяч фотогра-
фий. Более чем в пятиста точках 
по трассе движения изучались 
физико-механические свойства 
поверхностного слоя грунта, а 
в 25 точках проведён анализ его 
химического состава.

Миссия «Лунохода-1», безу-
словно, является одним из самых 
важных достижений российской 
космонавтики, но, к сожалению, 
о ней вспоминают не так часто, 
как о других вехах в истории 
знаменитой «лунной гонки». С 
точки зрения науки и техники 
успешная экспедиция «Лунохо-
да-1» имела, как минимум, та-
кое же значение, как и высадка 
человека. Ведь чем глубже люди 
проникают в космическое про-
странство, тем выше значение 
аппаратов, роботов. Пилотируе-
мой экспедиции на Марс, о кото-
рой столько говорят в последние 
годы, будут предшествовать за-
пуски по меньшей мере десятка 
аппаратов, «потомков» первого 
«Лунохода».

26 ноября многие СМИ 
поспешили рассказать, что в
7 часов 46 минут по московско-
му времени "Союз ТМА-19" 
доставил космонавта Фёдо-
ра Юрчихина и астронавтов 
НАСА Шеннон Уокер и Дугла-
са Уилока на Землю. Аппарат 
совершил посадку в 70 кило-
метрах севернее казахстанско-
го города Аркалык. 

Посадку и обнаружение 
спускаемого аппарата обеспечи-
вали 18 вертолетов и самолетов 
поисково-спасательных служб. 
В Кустанае, сообщил ИТАР-
ТАСС, пути членов экипажа 
"Союз ТМА-19" разошлись: 
Фёдор Юрчихин отправился 
на реабилитацию в Центр под-
готовки космонавтов, а Уокер 
и Уилок - на восстановление в 
США. Кстати, Уокер опроверг-
ла одно из распространённых 
заблуждений, что женщина на 
борту корабля - к несчастью: 
посадка прошла строго по пла-
ну.

Юрчихин, Уокер и Уилок 
проработали на орбите 162 су-
ток. Экипаж принял, разгрузил 
и загрузил отработанным обо-
рудованием три российских 
грузовых корабля "Прогресс". 

Фёдор Юрчихин провёл 
два выхода в открытый кос-
мос. В ходе первого, который 
он отработал в паре с уже вер-
нувшимся на Землю Михаилом 
Корниенко, был интегрирован 
в состав российского сегмента 
станции новый модуль "Рас-
свет" (МИМ-1). Второй выход 
космонавт провёл с Олегом 
Скрипочкой, который вместе 
с напарниками остался на ор-
бите до марта 2011 года. За 6,5 
часов работы россияне обору-
довали на КС универсальное 
рабочее место для проведения 
научных экспериментов.

Высокий класс работы в 
безвоздушном пространстве 
показал и экс-командир МКС 
Дуглас Уилок: вместе с уже 
вернувшейся на Землю Трейси 
Колдуэлл-Дайсон он трижды 
отработал за бортом американ-

Вернувшиеся на Землю космонавты привезли прооб-
раз лекарства от рака

ского сегмента станции, прове-
дя в открытом космосе в общей 
сложности более 20 часов.

Космонавты привезли де-
текторы, демонтированные с 
манекена "Матрешка-Р", с по-
мощью которого учёные ис-
следуют воздействия радиации 
на критические органы тела 
человека. Также на Землю до-
ставлены пробы и кассеты с 
результатами проведённых на 
борту экспериментов. 

Вернулся из космоса и пе-
нал с "космическими долгожи-
телями" - клетками женьшеня 
и их "коллегами" - клетками 
растения с романтическим на-
званием "стефания розовая". 
Их орбитальное путешествие 
продлилось два месяца. По 
словам руководителя экспери-
мента "Женьшень-2" Татьяны 
Крашенинниковой, "все клет-
ки, побывавшие в космосе уже 
второй раз, живы, причём их 
активность не ниже, а у неко-
торых даже выше, чем в кон-
трольной группе на Земле". 

После воздействия факто-
ров космического полета, как 
показали исследования, про-
дуктивность клеток женьшеня 
стала на 20-30 процентов выше, 
чем у их земных сородичей. 
Новым полетом ученые хотели 
закрепить эти свойства, чтобы 
получить более эффективную 
линию клеток, из которых впо-
следствии можно будет произ-
водить новые чудо-лекарства, 
спасающие человечество от 
многих серьезных болезней, в 
том числе от рака.

Юрчихин привез с собой 
переписные листы Всерос-
сийской переписи населения, 
которые он и еще двое росси-
ян - Скрипочка и Александр 
Калери - заполнили на орбите, 
а также книгу Льва Толстого 
"Севастопольские рассказы". 
На МКС на книге была постав-
лена специальная "космиче-
ская" печать, подтверждающая 
пребывание книги на орбите.

Наши горячие поздравле-
ния чемпиону Всероссийского 
мастерского турнира по воль-
ной борьбе - студенту 4 курса 
факультета ветеринарной ме-
дицины Стасу Тякунову и его 
тренеру И.В. Левахину! 28-29 
октября в  Оренбурге в весо-
вой категории до 84 кг Стас 
победил в этих состязаниях в 
четырех схватках! Буквально 
через месяц,  26-28 ноября,  он 
принял участие в международ-
ном турнире по вольной борь-
бе, который  прошел в городе 
Нижнекамске, где состязались  
сильнейшие спортсмены из 
восьми стран мира, а также из 
Республики Дагестан, Чечен-
ской Республики, Кабардино-
Балкарии и Осетии. Вместе с 
Тякуновым наш вуз в Нижне-
камске представлял  Руслан 
Мухаметшин. Оба  спортсмена  
достойно выступили на сорев-
нованиях. Станислав завоевал 
бронзу в весовой категории 84 
кг, а в весовой категории 55 кг 
вошел в пятерку сильнейших.

Еще один повод для гор-
дости за наших спортсменов: 
впервые за много лет в рам-
ках областной  универсиады 
2010 г. сборная УГСХА по 
баскетболу в составе студен-
тов факультета ветеринарной 
медицины Валерия Авакова, 
Сергея Рядкова, Валерия Шор-
никова, Александра Садырина, 
представителей инженерного 
факультета Владимира Ми-
лащенко, Артура Рахимова, 
Ярослава Самсонова, Максима 
Полуэктова, студента эконо-
мического факультета Евгения 
Сидорова, а также  Александра 
Анисимова, Дениса Каленкова, 
Эдуарда Крюкова из Коллед-
жа агротехнологий и бизнеса 
(тренер Ф.Ю. Мухаметшин) 
завоевала чемпионский титул! 
Наши баскетболисты обыграли 
сильнейшие команды УВАУГА, 
УлГПУ, УлГУ, физкультурного 
училища и в финале -  команду 
УлГТУ. С самого начала и до 
конца финального матча шла 
очень упорная борьба. Разни-
ца в счете на протяжении всей 
игры была минимальной. Лишь 
в конце встречи наши баскет-
болисты, показав более собран-
ную игру, заставили ошибиться 
соперников, сделали несколько 
перехватов и добились ком-
фортного для себя перевеса в 
счете. После финального свист-
ка не было предела радости на-
ших ребят, которую разделяет 
вся академия. 

Этим же составом наши 
баскетболисты участвуют в 

Ассоциации студенческого ба-
скетбола России и сыграли в 
четырех турнирах, прошедших 
в Чебоксарах, Нижнем Новго-
роде, Йошкар-Оле, Пензе. 25-
26 декабря в рамках соревно-
ваний, проводимых АСБ, наша 
академия примет 8 команд-
участниц очередного турнира. 
Кроме того, на спортивной 
базе УГСХА мы примем  14 
декабря пловцов и 21 декабря  
гиревиков в рамках областной 
универсиады.

В состязаниях по настоль-
ному теннису в рамках универ-
сиады-2010 спортсмены УГ-
СХА  заняли 3 место, по легкой 
атлетике  – 4-е  место. Впере-
ди -  новые соревнования:  по 
футболу, волейболу, шахматам, 
пулевой стрельбе, пауэрлиф-
тингу, лыжам, аэробике.  

20 ноября в спорткомплексе 
УГСХА прошло открытое пер-
венство Чердаклинского района 
по баскетболу между спортсме-
нами сельских районов нашей 
области. В нем  приняли уча-
стие команды Ульяновского, 
Майнского, Новомалыклинско-
го,  Барышского,  Чердаклин-
ского районов и Новоульянов-
ска. В финале встретились чер-
даклинцы  и новоульяновцы. С 
разницей всего в один бросок 
победила команда Новоулья-
новска. Чердаклинский район 
соответственно занял в пер-
венстве  2 место, а бронзовые 
медали завоевали спортсмены   
Новомалыклинского  района в 
упорной борьбе с командой Ба-
рышского района.

Благодаря поддержке рек-
тората академии, ОМООФСК 
«Урожай» и Департамента 
физической культуры и спорта 
Ульяновской области это зна-
чимое мероприятие для сель-
ских спортсменов прошло на 
хорошем уровне. Судейство 
осуществляли судьи Федера-
ции баскетбола Ульяновской 
области.

21 ноября стартовало пер-
венство Ульяновска по мини-
футболу, где приняла участие 
сборная УГСХА «Академия», а 
22 ноября -   первенство акаде-
мии по баскетболу среди муж-
ских команд.

В декабре в академии стар-
тует традиционный турнир по 
игровым видам спорта на при-
зы Деда Мороза. 

М. Янкаускене, 
 ст. преподаватель 

кафедры физвоспитания  
УГСХА, 

член профкома                          
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